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Luego de cuatro días del secuestro de

31 migrantes en Tamaulipas, la secreta-

ria de Gobernación, Luisa Alcalde, dio

a conocer este miércoles que “fueron

rescatados sanos y salvos”.

Lo anterior, según información dada

por el gobernador de Tamaulipas,

Américo Villarreal.

Alcalde publicó un mensaje a través

de sus redes sociales dando a conocer

la información, al tiempo que agrade-

ció a los elementos de seguridad invo-

lucrados en los operativos de rescate.

“Acaba de informarnos el goberna-

dor Américo Villarreal que fueron res-

catados sanos y salvos los 31 migrantes

secuestrados en Tamaulipas. Gracias a

las autoridades del estado, a la Guardia

Nacional y a las Fuerzas Armadas”.

Cabe destacar que las 31 personas

raptadas provienen de Venezuela,

Ecuador, Colombia, Honduras y

México, según actualizó la titular de la

Secretaría de Seguridad y Protección

Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, y

subrayó que los elementos de seguri-

dad se encontraban realizando opera-

ciones de búsqueda en el estado.

Además, tanto Rosa Icela como el

presidente Andrés Manuel López

Obrador subrayaron que el secuestro

fue realizado por un grupo de hombres

armados, el cual detuvo el autobús de

pasajeros después de la caseta de

cobro, en el kilómetro 3 de la autopista

Reynosa-Matamoros.

Posteriormente, bajaron a 31 de

las 36 personas que iban en el vehí-

culo y los subieron a por lo menos

cinco camionetas.

El mandatario federal también baraja-

ba la posibilidad de que el plagio estaba

relacionado con el delito de extorsión,

versión que había dado el sacerdote de la

Pastoral Migrantes en Matamoros,

Francisco Gallardo, quien aseguró que

cinco venezolanos llegaron a la Casa

Migrantes tras pagar una fianza.

Francisco Gallardo informó que los

delincuentes pedían para su rescate un

pago de entre 10 y 15 mil pesos y utili-

zaban la intimidación, tortura y ame-

drentamiento para conseguir el dinero.

“Los migrantes nos refieren que

para que les paguen son golpeados, son

torturados, maltratados con lenguaje

verbal muy fuerte (...) Llegan con

mucho miedo a la Casa del Migrante”,

señaló el sacerdore, según algunas ver-

siones periodísticas.

En Escena

Son oriundos de Venezuela, Ecuador, Colombia, Honduras y México.

Rogelio Funes Mori
termina su capítulo 

con el Club de Futbol
Monterrey, luego de que
aceptara la propuesta 

del club brasileño Gremio,
según reportan medios

del país amazónico.
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¡Se va de

Rayados!

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral encabezó su primera sesión

al frente de la Sala Superior.

Las fuerzas de seguridad localizan a los 31 extranjeros tras operativos.

Presumen que el móvil del secuestro es el cobro de rescate.

El Universal                                             

Al encabezar su primera sesión de la

Sala Superior del Tribunal Electoral

del Poder Judicial de la Federación

(TEPJF) como presidenta, Mónica

Soto Fregoso sostuvo que está garanti-

zada su imparcialidad, independencia y

autonomía en sus decisiones.

La sesión arrancó con el quórum

mínimo de cuatro magistraturas: Soto

Fregoso, Felipe Fuentes, Felipe de la

Mata y Janine Otálora, con la ausencia

de Reyes Rodríguez Mondragón, quien

dejó la presidencia el 31 de diciembre.

En un mensaje inicial, subrayó que

no cesará su esfuerzo para construir

armonía y unidad interna en el

Tribunal Electoral.

La magistrada afirmó que es un

honor presidir el Tribunal Electoral en

momentos de tal trascendencia en la

vida democrática de México.

A la presidenta de la Suprema Corte

de Justicia de la Nación (SCJN),

Norma Piña, le reiteró su convicción de

fortalecer los vínculos institucionales

del Poder Judicial.

A la presidenta del Instituto

Nacional Electoral (INE), Guadalupe

Taddei, le refrendó la disposición para

seguir fortaleciendo la colaboración

institucional.

Señaló que esta será la quinta oca-

sión que el Tribunal Electoral realice el

cómputo final de presidencia de la

República, como lo ha hecho desde el

año 2000, y entregará la constancia de

mayoría y validez de la elección.

“Reconociendo y garantizando la

voluntad popular de alternar distintas

fuerzas políticas en el poder”, apuntó.

Por parte del INE asistieron la con-

sejera presidenta, Guadalupe Taddei,

así como las consejeras Norma de la

Cruz, Rita Bell López, Dania Ravel y

Carla Humphrey.

También estuvieron presentes

magistraturas de Salas Regionales y

Tribunales Electorales locales.

El Universal                                             

Al manifestar que “no es militarizar el

país”, el presidente Andrés Manuel

López Obrador justificó la participa-

ción de las Fuerzas Armadas en obras

del Gobierno federal, pues aseguró que

al llegar a la Presidencia se encontró

“un desastre” en el funcionamiento de

la administración.

En conferencia de prensa, el manda-

tario federal señaló que las secretarias

de la Defensa Nacional (Sedena) y

Marina (Semar) son dos instituciones

que son “pilares” del Estado mexicano

y de las cuales, indicó, se ha apoyado

para cumplir con su responsabilidad al

frente del Gobierno federal.

“Se habla de que ya en todo esto está

el Ejército, la Marina, pero debe de

entenderse de que nosotros llegamos al

Gobierno y encontramos pues un desas-

tre en el funcionamiento. Para decirlo de

otra manera, o utilizando el símil del ele-

fante: nos encontramos un elefante echa-

do, mañoso, reumático, que lo tuvimos

que parar y a empujarlo para que cami-

nara, porque el Gobierno no estaba pre-

parado para servir al pueblo”, indicó.

Acompañado por el gobernador de

Yucatán, Mauricio Vila, el presidente

agregó: “El Gobierno era un facilitador

para los negocios, las transas, que se

hacían arriba; el Gobierno ayudaba, era

el intermediario para que unos cuantos

traficantes de influencias se quedaran

con bienes de la nación, con bienes del

pueblo y con el prepuesto público. Esa

es la función principal del Gobierno.

“Entonces nos apoyamos en la

Secretaría de la Defensa y la Marina.

No es militarizar el país, es apoyarnos

en dos instituciones que son pilares del

Estado mexicano”, puntualizó.

Redacción                                                     

El Gobierno de Estados Unidos, enca-

bezado por el presidente Joe Biden,

presentó una demanda contra el estado

de Texas por la ley antimigrante pro-

mulgada en diciembre por el goberna-

dor Greg Abbott.

La legislación, conocida como SB

4, da a las autoridades locales la facul-

tad de arrestar a migrantes y permite a

los jueces emitir órdenes para expulsar

a personas de Estados Unidos. 

La Casa Blanca mostró su preocu-

pación por dicha medida y la calificó

como como “increíblemente extrema”

e inconstitucional.

La demanda presentada por el

Departamento de Justicia argumenta

que la SB 4 socava la “autoridad exclu-

siva” del Gobierno federal para regular

la entrada y expulsión los no ciudada-

nos estadounidenses. 

Según el comunicado oficial, la ley

estatal frustra “las operaciones y proce-

dimientos de inmigración de Estados

Unidos e interfieren con las relaciones

exteriores de Estados Unidos. La SB 4

no es válida y debe prohibirse”.

El Departamento de Justicia solicitó

al Tribunal de Distrito de Estados

Unidos que bloquee la implementación

de la medida.

Por su parte, la vicefiscal general

Vanita Gupta afirmó que la SB 4 es

“claramente inconstitucional” y subra-

yó que, según la Cláusula de

Supremacía de la Constitución y el pre-

cedente de la Corte Suprema, los esta-

dos no pueden adoptar leyes de inmi-

gración que interfieran con el marco

establecido por el Congreso. 

Cabe destacar que esta es la segun-

da acción legal emprendida por el

Gobierno de Biden contra el estado de

Texas en la misma semana. 

Rescatan a los migrantes
raptados en Tamaulipas

El presidente descartó que implique militarizar el país.

Demanda Gobierno de Biden a Texas por ley antimigrante

Justifica AMLO que Ejército
participe en obra pública

Garantiza Mónica Soto
imparcialidad del TEPJF

Sostiene que la medida es ‘extrema’ y

contraviene la Constitución.



l 2024 inicia con un
México profundamente
herido. Los indicadores
de la seguridad pública
son cada vez peores, con
homicidios, asaltos,

feminicidios y masacres cada vez más
frecuentes. La muerte violenta supera
incluso la de países envueltos en con-
flictos bélicos como Ucrania, o en
guerras civiles como Somalia, Nigeria
y Sudán.

Junio de 2024 traerá la oportunidad
de lograr un cambio de timón en el
gobierno federal, aunque persiste la
duda de si será posible. A pesar del
fracaso de la administración pública,
de su opacidad y falta de resultados, la
popularidad presidencial parece no
mermar.

Una encuesta profesional reporta
que 74% de los mexicanos considera
que este gobierno es también muy cor-
rupto; sin embargo, la aprobación
presidencial ronda el 56%. Es decir,
30% de los ciudadanos que consider-
an que tenemos un pésimo gobierno
están dispuestos a repetir la fórmula
¿a qué se debe?

El gobierno y Morena han desple-
gado una estrategia cuya finalidad es
cooptar el voto del 2 de junio. Una
sociedad cada vez más empobrecida
ha generado un subsegmento prove-
niente de los grupos más vulnerables,
dependiente directo de las ayudas
gubernamentales.

Los programas sociales son indis-
pensables y ayudan a reducir
desigualdades. Los que consisten
solamente en reparto de dinero, se
vuelven incluso insostenibles,
arraigan la pobreza, desalientan la ini-
ciativa, pervierten el trabajo y afectan
la propia dignidad de las personas al
reducirlas a piezas de un poder clien-
telar, que quita toda aspiración de
mejoría que no provenga de la dádiva

gubernamental.
Las encuestas indican que entre 51

y 53% de los mexicanos recibe algún
tipo de apoyo: adultos mayores, estu-
diantes, madres solteras, discapacita-
dos, entre otros. Un ejército guberna-
mental de “siervos de la nación”
recorre el país difundiendo que se
trata de la ayuda personal del
Presidente, único que se preocupa por
los pobres. Estamos viendo en
operación un viejo instrumento políti-
co electoral, actualizado con
esteroides publicitarios y desplegado
durante 5 años de gobierno.

“Qué miserable debe ser aceptar el
apoyo de los programas sociales y
andar criticando al Presidente”, decía
un reciente mensaje en las redes, rev-
elador de lo que el oficialismo quiere
que la gente piense y sienta. Quienes
reciben estas dádivas se ven compro-
metidos a aceptar las decisiones del
Presidente sin conocerlas y menos
analizarlas. Ello evita que se
propaguen los enormes fracasos en
materia de seguridad, salud o la estela
de corrupción e ineficiencia del Tren
Maya, la Refinería Olmeca o el
Aeropuerto Felipe Ángeles, mismas
que anticipan la suerte de las nuevas
ocurrencias para operar con gasto
público una aerolínea deficitaria y una
incierta “farmaciota” del gobierno.

Morena concentra esfuerzos para
hacer creer que los apoyos dejarán de
llegar si el oficialismo no gana las
elecciones, con lo cual los votantes
beneficiados quedan atrapados en una
red de control electoral que corre-
sponde más a mecanismos de manipu-
lación típicos de una secta, que a los
de cualquier institución democrática.

¿Entonces todo está decidido y no
hay nada que hacer? De ninguna man-
era. Es necesario asegurar a quienes
reciben pensiones que éstas contin-
uarán si la oposición gana, incluso con
mayor orden y no desde la opacidad

que hoy permite desviaciones, malos
manejos, pagos incompletos o condi-
cionados. Sin una oportuna y clara
propuesta construida desde la oposi-
ción, el interés presidencial en incre-
mentar la cantidad y los montos desti-
nados a programas de ayuda puede
convertirse en el pilar para que el

actual gobierno se mantenga en el
poder.

La alianza de opositores a la con-
tinuidad morenista debe afinar su
comunicación y fortalecer el contacto
con la población no sólo para desen-
mascarar la falsedad beatífica de
Morena, sino para ofrecer además de
dádivas, la perspectiva de un gobierno
capaz de planear, institucionalizar y
cumplir lo que es justo, igualitario,
transparente y democrático.

n el 2024 más de la mitad de
la población mundial tendrá
que ir a votar. Como bien
sabemos, México y Estados
Unidos tendrán elecciones.
Pero también habrá comicios
en Taiwán, Rusia, Ucrania,

India, Indonesia, Venezuela, Sudáfrica, Gran
Bretaña, Austria, Bélgica, Croacia, Finlandia,
Túnez, Ghana, Ruanda, Namibia,
Mozambique, Senegal, Sudán del Sur…

Somos 8 mil millones de personas en el
mundo. En el año que acaba de arrancar 4.2
mil millones de personas viven en un país que
tendrá elecciones. Así, por primera vez en la
historia, más de la mitad de la población
mundial está llamada a votar.

The Guardian define el 2024 como el
Super Bowl de la democracia, pero el sema-
nario The Economist anota que si bien esta
cantidad de elecciones deberían indicar que
será una fiesta de la democracia, la realidad es
mucho menos alegre. La mayoría de los país-
es que tendrán elecciones son democracias
fallidas o de plano autocracias.

Desde ahora sabemos, por ejemplo, que en
Rusia, Vladimir Putin se va a reelegir por
quinta ocasión. Lo suyo tendría que ser más
una coronación que una elección dadas las
acciones en contra de sus opositores que han
sido exiliados, encarcelados o asesinados.
Casi en el mismo plano podemos anticipar el
resultado en febrero en las elecciones parla-
mentarias de Bielorrusia, aquellas que
Lukashenko ha dicho que serán justas, “a
diferencia de las de Estados Unidos”. Esto a
pesar de que Svetlana Tijanóvskaya sigue
viviendo en el exilio tras haberle ganado las
elecciones del 2020 cuando se presentó como
la candidata inesperada después de que
Lukashenko asesinó a su esposo, el principal
y popular opositor en esos comicios.

India, el país más poblado de mundo, acud-
irá a las urnas entre abril y mayo, pero sus casi
mil millones de ciudadanos lo harán en una
democracia fallida en la que Narendra Modi
ha traído de regreso el tribalismo: hindús vs
musulmanes. Lo bueno es que en una de esas
y la coalición INDIA (Alianza Nacional
Inclusiva por el Desarrollo de India), confor-
mada por 28 partidos opositores, podría frus-
trarle a Modi su 3era reelección.

Taiwán será una de las elecciones más
importantes del mundo y con ella arrancará el
2024. Son tres candidatos, dos de los cuales
abogan por un acercamiento con China. Del
resultado de estas elecciones podemos antici-
par la forma como se definan las relaciones
entre China y Estados Unidos. Si gana de
nuevo el partido Democracia Progresiva, que
es el único que aboga por la independencia de
la isla ¿con qué tanta furia reaccionará
Beijing? Esa es la gran pregunta que quedará
expuesta arrancando el año pero que podemos
anticipar no será tersa. El primer discurso de
Xi Jinping del año fue para advertir que en el
2024 será inevitable la reunificación de China.

En Irán habrá elecciones y todos sabemos
que ahí no existen las libertades de una
democracia consolidada. Por ello los clérigos
fundamentalistas que están al mando han
descalificado a priori a un 25 por ciento de los
opositores competitivos para las elecciones
parlamentarias de marzo.

En Europa la renovación del Parlamento
puede sonar poco importante pero sus resulta-
dos nos darán una pista de qué tanto apoyan
los europeos a los populistas de derecha,
como los elegidos en noviembre en Países
Bajos cuando ganó Geert Wilders, o si pre-
fieren opciones más moderadas, como ocurrió
en Polonia con el triunfo de Donald Tusk.

Todos estos procesos electorales, en un
mundo desordenado, con ciudadanos enoja-
dos y resentidos, anticipan mucho mayor
volatilidad en el 2024. Será un año interesan-
tísimo en materia electoral.

Apostilla:
Para un análisis más extenso de este año

electoral, los invito a escuchar el episodio de
mi podcast Broojula de hoy, Tsunami elec-
toral, en el que platico con Miguel Ángel Lara
Otaola, miembro del consejo del Electoral
Integrity Project.

ara el ciudadano de a pie,
el mejor indicador de la
situación que se vive en
el país tiene que ver con
sus derechos humanos, es
decir, con tener asegura-

dos los espacios para ejercer sus liber-
tades de tránsito, de expresión y forma
de vida; de contar con oportunidades de
empleo para una vida digna; y tener
educación y servicios de salud de cali-
dad. Todos están interrelacionados y
lamentablemente el 2023 no fue un
buen año para los mexicanos aspira-
cionistas y quienes viven en situaciones
de vulnerabilidad.

Muchos mexicanos no tienen los
ingresos suficientes para cubrir sus
necesidades básicas. Según el
CONEVAL, hay 46.8 millones de per-
sonas, el 36.3 por ciento de la
población total, en situación de pobreza
y presenta al menos una de las seis
carencias sociales: rezago educativo,
falta de acceso a servicios de salud, a
seguridad social, a vivienda y a servi-
cios básicos. Aunque en 2022 la
pobreza en México bajó pues en 2020
el 43.9 por ciento de la población, es
decir, 55.7 millones de personas, estaba

en esta condición, el nivel de pobreza
extrema no ha presentado cambio y se
mantiene en el 7.1 por ciento, es decir,
hay 9.1 millones de personas en esta
situación.

Pobreza extrema es cuando se tiene
tres o más de estas carencias y además
el ingreso es inferior a la llamada
“Línea de Pobreza Extrema por
Ingresos” que se equipara con el valor
de la canasta alimentaria por persona al
mes. El sur del país es quien tiene los
niveles mayores de pobreza y pobreza
extrema.

El mexicano “le sufre” para tener
comida en su mesa y con los altos nive-
les de inflación se reduce significativa-
mente lo que puede llevar a casa. Hay
32 millones de mexicanos, que repre-
sentan el 55 por ciento de la población
económicamente activa, que trabajan
en la informalidad con ingresos equiva-
lentes al 50 por ciento de lo que percibe
un trabajador en la formalidad laboral. 

Por otra parte, la inseguridad es uno
de los grandes problemas y preocupa-
ciones de los mexicanos. Según la
Encuesta Nacional de Victimización y
Percepción sobre Seguridad Pública
(ENVIPE) 2023, realizada por el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (INEGI) el 60.5 por ciento

de la población de 18 años y más con-
sideró la inseguridad como el problema
más importante que le agobia. En sep-
tiembre de 2023, 67.4 por ciento de las
mujeres y 54.1 por ciento de los hom-
bres consideraron que vivir en su ciu-
dad es inseguro.

La verdad, ya estamos hartos de
tener miedo y de escuchar las ironías
del presidente para justificar el ambi-
ente de violencia que vivimos. En este
sexenio llevamos desde diciembre del
2018 a noviembre 2023, 169 mil 526
muertos en promedio, 93 personas al
día; se secuestran en promedio 67 al
mes; y hay 112 mil personas desapare-
cidas y no localizadas. 

Pero en este tema ni tenemos estrate-
gia, el ejército está distraído con las
obras faraónicas del presidente y, por si
fuera poco, solo el 41 por ciento de los
integrantes de la Guardia Nacional,
según El Economista, cuenta con el
Certificado Único Policial, documento
que los acredita con las habilidades y
aptitudes necesarias para desempeñar
sus funciones. 

Otro tema crítico en este 2023 fue el
de salud. La mayor carencia de los
mexicanos es el acceso a la seguridad
social ya que el 50 por ciento no cuen-
ta con medios de apoyo ante acci-
dentes, enfermedades o vejez. En la
salud, el 39 por ciento, es decir 50.4
millones de personas no tiene acceso a
este servicio. Además, ha crecido la
mortalidad materna y ha bajado la
cobertura de vacunación infantil. Según
la Encuesta Nacional de Ingresos y

Gastos de los Hogares, las personas con
menos ingresos gastan entre el 30 y 50
por ciento de sus ingresos para atender
temas médicos. Es un problema estruc-
tural; México tiene años con el 2.5 por
ciento del PIB en gasto público cuando
la OMS recomienda el 6 por ciento.
Además, hay déficit en médicos espe-
cialistas, según la Secretaría de Salud,
hasta mayo del 2022 había 135 mil
médicos especialistas, un déficit de más
de 154 mil según las recomendaciones
internacionales. Además, de todos es
sabido el problema de abasto de medic-
inas que no se va a solucionar con la
mega farmacia de AMLO.

Otro tema muy preocupante fue la
educación, los alumnos mexicanos
descendieron al nivel más bajo en lec-
tura y matemáticas desde el 2006. Y las
cosas irán peor con la Nueva Escuela
Mexicana. 

Y no hablamos de otros indicadores
que también pegan en el ánimo de los
mexicanos: la impunidad, el narcotráfi-
co, Pemex y las mentiras del presi-
dente, entre otros muchos temas.

Por eso el deseo de feliz año nuevo
sale del fondo del corazón y con con-
ciencia. Será decisivo si para los sigu-
ientes años queremos la continuidad de
Sheinbaum o un cambio con Xóchitl.

Necesitamos una esperanza organi-
zada.

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación,

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

éxico cuenta con la
infraestructura turística
y la diversidad cultural,
así como geográfica,
para desarrollar experi-
encias únicas para

recibir al Año Nuevo, pero aún no hemos
logrado alcanzar la notoriedad internacional
que tienen otros destinos emblemáticos que
son buscados por los turistas globales para
vivir la experiencia.

Mientras lugares emblemáticos como
Dubái, Sídney, París y Nueva York han
logrado atraer a millones de visitantes y
generar una derrama económica significati-
va en sus celebraciones de fin de año con
eventos icónicos que se han ganado un lugar
especial en el viajante, México aún tiene
una oportunidad en este campo.

Dubái en los Emiratos Árabes Unidos,
que hace pocas décadas era un pequeño
puerto pesquero en el Golfo Pérsico, se ha
transformado en un destino global gracias a
una visión audaz respaldada por su gobier-
no que generó una inversión masiva en
desarrollo, infraestructura y promoción, lo
que le permitió convertirse en un destino
global al que las personas sueñan con ir para
iniciar el año nuevo.

La icónica torre más alta del mundo, Burj
Khalifa, la isla de La Palmera, la playa
Jumeirah y el Frame, juegan un papel muy
importante para ello. Organizan espectacu-
lares fuegos artificiales, shows de drones,
fuentes danzantes y conciertos, que atraen a
viajeros de todo el mundo para terminar el
año y recibir al nuevo. El Año Nuevo de
2024, según el Consejo de Turismo de
Dubái, generó una derrama económica de 5
mil 500 millones de dólares, con 2.5 mil-
lones de visitantes que lo eligieron como su
destino de celebración. Esta cifra represen-
tó un aumento del 10% con respecto al
2023.

Sídney en Australia, aprovecha su posi-
ción geográfica única como una de las
primeras ciudades en recibir el Año Nuevo.
La espectacularidad de sus fuegos artifi-
ciales sobre el Sydney Harbour Bridge y la
Opera House han convertido a la ciudad en
un destino tradicional durante las festivi-
dades de fin de año. La promoción interna-
cional y la infraestructura turística sólida
son factores clave detrás de su éxito contin-
uo. En 2024, la Oficina de Turismo de
Nueva Gales del Sur informó que se generó
una derrama económica de 1 mil 600 mil-
lones de dólares con un incremento del 5%
respecto al año anterior.

En nuestro continente, la celebración de

Año Nuevo en Times Square, en Nueva
York, es otro destino icónico que ha evolu-
cionado con el tiempo. Desde el primer
"desfile de la medianoche" en 1904 hasta la
caída de la famosa bola de cristal en el
corazón de la "Gran Manzana", la cele-
bración ha atraído multitudes año con año.
La inversión en seguridad, entretenimiento
y promoción ha sido fundamental para man-
tener su relevancia. En 2024, la celebración
generó una derrama económica de 650 mil-
lones de dólares, aumento del 7% con
respecto al año anterior, según la
Asociación de Comercio de Times Square.

Nuestro México, con su riqueza cultural
y belleza natural, tiene todas las cartas para
lograr un lugar destacado en el mapa turísti-
co global durante las celebraciones de Año
Nuevo. Sin embargo, aún no ha logrado
capitalizar este potencial de manera efecti-
va. Para lograrlo es crucial la colaboración
entre gobiernos, empresarios y la sociedad
en su conjunto para con la industria turísti-
ca para el desarrollo de experiencias únicas
y emblemáticas.

Se requerirá de esfuerzo y visión, pero
México tiene todo lo necesario para brillar y
convertirse en un destino de Año Nuevo
deseado por viajeros de todo el mundo. La
tarea está pendiente pero el potencial es
ilimitado.
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Ciudad de México/El Universal.-

Durante un encuentro con empre-
sarias y empresarios de Chihuahua, la
precandidata presidencial de la coali-
ción Sigamos Haciendo Historia,
Claudia Sheinbaum, dijo que está con-
vencida de que la Inversión Extranjera
Directa y la inversión nacional, lo que
tienen que generar es bienestar.

"El mundo entero está viendo a
México con una estabilidad económica
y financiera que no se había visto en su
historia, países que antes no adquirían
bonos de deuda de México, hoy
quieren adquirir porque están viendo
que México está en una situación priv-
ilegiada", aseguró.

En la reunión abordó acciones
hechas en su gestión como Jefa de
Gobierno de la Ciudad de México
como su estrategia de seguridad, la
creación de la Agencia Digital de
Innovación Pública (ADIP), la inver-
sión realizada en transporte público,
entre otras.

En su intervención, la precandidata
única a la Presidencia de México por
Morena, el Partido del Trabajo (PT) y
el Partido Verde Ecologista de México
(PVEM) puntualizó que lo más impor-

tante para el movimiento de la Cuarta
Transformación es garantizar que las
mexicanas y mexicanos gocen de
mejores condiciones de vida, para lo
cual es indispensable trabajar en equipo
con el sector privado.

"Lo que requerimos es ponernos de
acuerdo con el sector privado para
generar las condiciones de inversión y
al mismo tiempo seguir construyendo
condiciones de bienestar para nuestro
país", comentó.

En este sentido, Sheinbaum Pardo
destacó que en la actualidad México
vive uno de sus mejores momentos en
términos financieros, por lo que es
ideal abrir más espacios para la inver-
sión nacional e internacional; sin
embargo, puntualizó, que la inversión
no solo debe generar crecimiento
económico, sino que además debe tra-
ducirse en una mejor calidad de vida
para todos y todas, pero en especial
para quienes menos tienen.

Por lo anterior aseguró que este
momento de prosperidad debe llegar a
todas las familias mexicanas, para lo
que "se requiere salarios signos,
empleo digno y se requiere al mismo
tiempo que se recibe inversión, generar

acceso a vivienda digna para los traba-
jadores y trabajadoras, acceso a salud y
acceso a educación", concluyó.

En el encuentro estuvieron presentes
empresarios y empresarias de sectores
como el comercial, agroindustrial, del
turismo, de energía solar, construcción,
seguridad, del sector financiero, de

transporte, entre otros, representados
por Luis Carlos Sías Enríquez, Sergio
Arreola Quintana, Jesús Sáenz
Gabaldón, Diana Acosta, Carlos
Alberto Velázquez, Jaime Solís Vega,
Luis Borunda, Moisés Chávez, Luis
García Vega, Francisco Armendáriz,
Juan Antonio Pérez Simón, Tania

Perezcano, Franz Rempell, Javier
Flores Ferrales, Nicandro Coronado
Rodríguez, Ricardo Urbi Hernández,
Julián Estrada Andujo, Rubén
Luevano, Edmundo Palma Valverde,
Adalberto Flores Ferrales, Luis
Eduardo Corral Andujo, Rafael
Martínez, Jhoan Teichroeb Rempel,
Enrique Dyck, Miguel Corona,
Cornelius Enns Dyck, Johan Fehr
Krahn, Jacob Dyck Penner, Franz
Klassen Wiebe, Bernhard Friessen
Neufeld, Johan Fehr Krahn, Pedro
Elías Friessen, Enrique Bautista
Parrada, Sergio Corral Sánchez,
Cornelius Reimer Wall, Franz Rempel
Loewen, Elmer Rempel Giesbrecht,
Maribel Villalobos Sáenz, Iván
Villalobos, José Alfonso González
Perales, Mauricio Aguirre, Thomas
Jensen, Jonathan Bustillos, Víctor
Anchondo, Fernando Montaño, Eliseo
De La Fuente Pallares, Javier Carrillo,
Raúl Rodríguez, Fernando Ávila,
Rafael Morán Bustillos, Jesús Antonio
Coronel, Rubén Octavio Bailón
Barraza, Alberto Rentería, Jared Jones,
Rafael Solís Martínez, Eduardo Prieto
Rodríguez, Ernesto Villegas y Mario
Pérez.

Ciudad de México/El Universal.-

La precandidata presidencial de la
alianza opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz,
afirmó que el próximo 2 de junio los
ciudadanos elegirán entre seguir con la
misma política que ha incrementado la
inseguridad pública y la violencia o
cambiar la estrategia para devolver la
tranquilidad a los mexicanos.

Entrevistada durante su visita a
Guadalajara, Jalisco, la aspirante presi-
dencial aseguró que no le preocupan
las encuestas porque todas están
pagadas por Morena, por lo que resaltó
que la única encuesta que vale es la del
día de la elección.

"Las encuestas van a ser una vacila-
da. Yo quisiera que le preguntaran a los
mexicanos si están de acuerdo que siga
la política de inseguridad de este gob-
ierno y nueve de cada 10 te van a decir
que no. Esa es la verdadera encuesta y
eso es lo que la gente va a resolver en
la elección", apuntó.

La senadora con licencia criticó que
el presidente de la República insista en
su idea de que los ministros de la
Suprema Corte de Justicia, jueces y
magistrados sean electos mediante
votación popular, lo que revela su
talante autoritario y su deseo de tener

ministros "a modo".
"El presidente quiere jugar con esta

idea de que si los jueces son elegidos
por voto popular la cosa va a mejorar y
la verdad es que lo que el presidente
tendría que hacer es mejorar la estrate-
gia de seguridad para que no se
cometan delitos y respetar la
Constitución, pero como no quiere
respetar la Constitución, quiere tener
ministros que estén a su servicio. (…)
Eso habla de que el presidente lo que
quiere es instaurar pues un autoritaris-
mo y México no lo puede permitir, la
división de poderes es clave y eso es lo
que vamos a defender en estas elec-
ciones", enfatizó.

Señaló que Morena quiere crear la
percepción de que la elección está
resuelta en favor de Claudia
Sheinbaum, que dijo, "es la candidata
de la oligarquía", y para ello gastan
millones de pesos de dinero mal
habido, de las obras faraónicas, de
empresarios que le están apostando a
seguir haciendo negocios con el gob-
ierno.

"Entonces, no me preocupan (las
encuestas), cuando fui jefa delega-
cional, una semana antes aseguraban
que iba a perder por 17 puntos y gané
por cinco puntos", recordó.

Ciudad de México/El Universal.-

La consejera presidenta del Instituto
Nacional Electoral (INE), Guadalupe
Taddei, señaló que durante el proceso
electoral de 2024 los medios de comu-
nicación deberán ayudar en el flujo de
información sobre las candidaturas y
ser instrumentos de vigilancia del ejer-
cicio del poder y el trabajo de las
autoridades electorales.

Apuntó que el INE se prepara para
organizar el proceso electoral más
complejo que haya tenido lugar en
México, con 20 mil 375 elecciones
concurrentes en los 32 estados del país.

Por ello, sostuvo que el acom-
pañamiento de los medios será funda-
mental, ya que les permitirá mejorar la
calidad de la información que recibe la
ciudadanía, así como promover su par-
ticipación y compromiso.

Afirmó que la celebración de elec-
ciones libres y auténticas, como lo
establece el artículo 41 de la
Constitución, es una responsabilidad

del Estado mexicano que comparten las
autoridades electorales con los actores
políticos, ciudadanía y medios de
comunicación.

Por ello, los invitó a trabajar en con-
junto y ser aliados vigilantes de esta

elección, es decir, contribuir a fortale-
cer la certeza en los procesos elec-
torales a través de la difusión de infor-
mación que promueva valores
democráticos, así como el combate a la
desinformación.

Ciudad de México/El Universal.-

El presidente nacional del PAN,
Marko Cortés Mendoza, aseguró que la
alianza opositora va a ganar en las elec-
ciones del próximo 2 de junio en
Jalisco porque es una coalición muy
competitiva que estuvo "a tiro de
piedra" para alcanzar el triunfo en los
comicios federales de 2021.

Al acompañar a la precandidata
presidencial de la coalición Fuerza y
Corazón por México, Xóchitl Gálvez, a
un encuentro con militantes y simpati-
zantes en Guadalajara, el dirigente
panista aseguró que en Jalisco "hay
tiro", a pesar de que Movimiento
Ciudadano pretende hacer creer que la
oposición no figura en ese estado.

"Luego quieren jugar con las per-
cepciones, esos del MC son muy
mañosos y dicen que no tenemos nada
que hacer aquí en Jalisco. Pero los
votos ahí están, y les voy a poner ejem-
plos muy puntuales: en el pasado pro-
ceso del 2021, el partido de MC sacó
944 mil votos, muy bien. Pero
nosotros, esta coalición, sacó 931 mil,
sólo 13 mil votos de diferencia. Claro
que les podemos ganar, claro que es
posible. Estuvimos a tiro de piedra,
esto no son dichos, no es un discurso,

fueron 944 mil votos frente a 931 mil y,
por cierto, Morena aquí en Jalisco sólo
tuvo 850 mil votos", recordó.

Marko Cortés destacó que hace tres
años la elección fue muy cerrada, por
lo que insistió, nada está decidido y la
alianza PAN, PRI y PRD está encam-
inándose hacia el triunfo electoral.

"Jalisco tiene 20 distritos federales,

de esos 20, (en 2021) nosotros
ganamos seis y Morena y el partido de
MC ganó siete cada uno. Dicho de otra
manera, ¿hay tiro o no hay tiro? Claro
que hay tiro, claro que tenemos fuerza,
porque además estamos armando un
proyecto muy competitivo", resaltó.

El líder de Acción Nacional
aprovechó la presencia en el evento del
exgobernador de Jalisco, Francisco
Ramírez Acuña, para solicitarle que
excepte ser candidato de la alianza
opositora a senador de la República.

"Yo aquí me quiero dar un atre-
vimiento y pedirle públicamente a un
gran amigo, que fue un gran gober-
nador del estado de Jalisco, a mi queri-
do Paco Ramírez Acuña, que acepte ser
candidato a senador por el estado de
Jalisco, te lo pedimos mi querido Paco,
porque contigo vamos a hacer también
un proyecto muy ganador", apuntó,
ante el aplauso de los asistentes.Se
votará por continuar con inseguridad o
cambiar estrategia: Xóchitl

Ciudad de México/El Universal.-                   

El coordinador de la bancada priista en la
Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aseguró
que el exministro Arturo Zaldívar quiere
desviar la atención de la ciudadana de los temas
en los que fracasó el gobierno del presidente
Andrés Manuel López Obrador.

Señaló que promueve la elección de los
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) por medio de la elección popu-
lar, propuesta del titular del Ejecutivo, con la
finalidad de que no se cuestione la inseguridad
en el país.

Lo anterior, por las recientes declaraciones
del ministro en retiro, quien afirmó que la
Suprema Corte defiende intereses del conser-
vadurismo, de las corporaciones y del "prianis-
mo".

"Todo eso que hace Zaldívar, con todo
respeto para él, que terminó de matraquero, es
para que no estemos hablando de la seguridad,
porque eso es lo que le duele al país, el tema de
la inseguridad y ese es el gran fracaso de
Morena. Morena ha cometido el mayor de los

fracasos en el tema de seguridad, cuando
prometió en 30 minutos, la paz", comentó
Moreira.

Afirmó que en México se deben debatir las
posibles soluciones a tres grandes problemas
que aquejan a la población, es decir, la inse-
guridad, la inflación y el desabasto de medica-
mentos.

"Lo que hace el ministro Zaldívar es distraer
la atención. Hay que hablar de tres cosas en este
país: no hay seguridad, la inflación es terrible y
no hay medicinas", aseveró el legislador priista.

También señaló que la bancada de
Movimiento Ciudadano en la Cámara Baja
ayudó a que Morena aprobará diferentes refor-
mas, pero no tienen la mayoría para avalar la
elección de los ministros de la SCJN por medio
del voto popular.

Zaldívar quiere desviar atención 
del fracaso de AMLO: Moreira

Rubén Moreira.

Inversión debe generar bienestar: Claudia

En la reunión abordó acciones hechas en su gestión como Jefa de Gobierno
de la Ciudad de México.

Taddei llama a vigilar el ejercicio del poder

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe
Taddei.

Alianza opositora vencerá 
a MC en elecciones de junio

El presidente nacional del PAN,
Marko Cortés Mendoza

Se votará por continuar con 
inseguridad o cambiar estrategia

Señaló que Morena quiere crear la percepción de que la elección está
resuelta en favor de Claudia Sheinbaum.
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Ciudad de México/El Universal.-

Sobre un supuesto proceso de des-

mantelamiento de la Comisión

Nacional de Búsqueda (CNB), la

Secretaría de Gobernación (Segob)

negó que este organismo desaparezca.

La Segob, a cargo de Luisa María

Alcalde, indicó que los movimientos

en la CNB de personal "obedecen a que

concluyó el periodo de vigencia de los

contratos eventuales y, actualmente, se

lleva a cabo una revisión de perfiles

para ocupar dichas plazas" .

"Este proceso, que se realiza anual-

mente, tiene como objetivo fortalecer a

la institución, mejorar el desempeño y

focalizar los esfuerzos en la búsqueda

de personas desaparecidas", señaló.

Destacó que los ajustes buscan ase-

gurar un abordaje más efectivo de la

problemática de las desapariciones de

personas en el país.

Aseguró que la CNB, a cargo de

Teresa Reyes Sahagún, continúa su

operación con normalidad, "y todas las

acciones emprendidas tienen como

único propósito el fortalecimiento de la

institución para brindar respuestas más

eficaces a las familias que buscan a sus

seres queridos".

"Esta institución reitera el compro-

miso inquebrantable con la búsqueda

de seres humanos desaparecidos y sus

familias", dijo

Además, exhortó a los mexicanos a

sumarse a este esfuerzo y consultar las

fuentes oficiales en busquedageneral-

izada.gob.mx y el número telefónico de

Locatel: 5556 581111, para evitar malentendidos y desinformación.

Reafirmó la disposición a trans-

parentar los procesos que buscan mejo-

rar la labor de la CNB.

Ciudad de México/El Universal.-

En una reunión en la Secretaría de

Gobernación (Segob) los padres y

madres de los 43 normalistas desapare-

cidos el 26 y 27 de septiembre del 2014

en Iguala, Guerrero, precisaron al

Gobierno Federal sus exigencias y

expectativas de acceso a la informa-

ción.

Ello, luego que el Gobierno dio a

conocer que del 4 de enero al 4 de

marzo abriría el acceso a los archivos

militares del caso.

"Aunado a que el Presidente ha afir-

mado estar a la cabeza de la investi-

gación, los padres y las madres reiter-

aron su pedido de poder agendar

reuniones periódicas con el mandatario

de cara al cierre del sexenio, a efecto de

revisar continuamente los avances del

caso" refirió el Centro Prodh en un

comunicado.

Las familias reiteraron que la falta

de entrega de información militar no es

su percepción, sino una realidad que se

ha acreditado a lo largo de todo su pro-

ceso de búsqueda de verdad y justicia,

durante prácticamente una década.

Insistieron que entre los documentos

pendientes se encuentran alrededor de

800 folios del Centro Regional de

Fusión de Inteligencia (C.R.F.I.) que ya

operaba en Iguala.

Así como transcripciones de lla-

madas telefónicas realizadas por

actores vinculados con los hechos.

Los padres demandaron que la

entrega de esos documentos a la Segob

sea el primer paso de la anunciada

apertura, descartando acudir directa-

mente a su búsqueda en instalaciones

militares.

Argumentaron que sólo redundaría

en una simulación que terminaría pro-

tegiendo a la institución castrense,

cuando ésta ha sido opaca y poco leal

ante el proceso de esclarecimiento.

"Máxime considerando que en el

pasado las familias ya visitaron los

cuarteles, sin que ello se haya traduci-

do en la entrega de toda la información

en poder del Ejército", detalló el organ-

ismo.

Indicó que las familias expresaron

también su exigencia de que en la

revisión de los documentos participen

las expertas y expertos internacionales

que han colaborado en el caso, con la

coadyuvancia de la Comisión

Interamericana de Derechos Humanos

(CIDH), ante la necesidad de que una

tercera parte revise técnicamente los

documentos.

También expresaron su respaldo a

las organizaciones que les han acom-

pañado durante estos años, ante las

injustas e infundadas descalificaciones

recientes.

Motul, Yuc./El Universal.-                    

El Ayuntamiento de Motul, Yucatán,
nombró al presidente Andrés Manuel
López Obrador como "héroe
nacional".

En el marco de la ceremonia por el
centenario luctuoso de Felipe Carrillo
Puerto que encabezó este miércoles el
presidente López Obrador en la ciudad
natal del exgobernador yucateco, las
autoridades motuñelas desplegaron en
el Palacio Municipal una manta con la
figura del Ejecutivo federal en donde
le dan la bienvenida y donde se anun-
cia su nombramiento como "héroe
nacional".

"Señor presidente, los motuleños
agradecemos la distinción de haber
nombrado el 2024 año de Felipe
Carrillo Puerto y, a su vez, en la cuna
del Partido Socialista de México, le
nombramos como héroe nacional.
Bienvenido, Licenciado Andrés
Manuel López Obrador", se leía en la
lona con los logotipos del
Ayuntamiento de Motul.

Ciudad de México/El Universal.-

En los últimos 10 años más de 70
mil migrantes han sido víctimas de trá-
fico y secuestro en México, asegura la
Comisión Nacional de los Derechos
Humanos (CNDH), que dirige Rosario
Piedra Ibarra.

En el Informe especial sobre la
situación que guarda el tráfico y el
secuestro en perjuicio de personas
migrantes en México, elaborado por
ese organismo, se asegura que los oper-
ativos contra el tráfico de migrantes
han aumentado en promedio en 600%,
que los estados con más casos de
secuestro en perjuicio de personas en
movilidad son Chiapas, Nuevo León,
Tabasco, Veracruz y Tamaulipas, y que
las personas más afectadas son ciu-
dadanos originarios de Guatemala, El
Salvador, Honduras, Nicaragua y
Cuba.

Destaca que a pesar de los esfuerzos
institucionales para salvaguardar los
derechos humanos de los migrantes
"persiste la vulnerabilidad derivada,
por un lado, de las condiciones que
prevalecen en los países de origen y,
por otro, de la dificultad para docu-
mentar los delitos cometidos por las
redes internacionales de la delincuen-
cia dedicadas a estos ilícitos".

Precisa que las migraciones son
originadas por la falta de acceso a los
derechos económicos, sociales y cul-
turales en los países de origen, pues las
crisis económicas, violencias, desastres
naturales y el cambio climático siguen
creciendo en el mundo.

Menciona que, frente a ello, los
canales regulares para migrar no se han
fortalecido, por lo que muchas per-
sonas se ven arrojadas al tráfico ilegal
como única opción de movilidad.

Indica que el Instituto Nacional de
Migración (INM) reportó que durante
2020 se identificaron 164 migrantes
relacionados con el delito de tráfico y
cuatro con el de secuestro.

Sin embargo, durante 2021 identi-
ficó a 990 por el primer delito y 31 por
el segundo, de tal suerte que en 2021 se
registró un incremento de 503% en trá-
fico y 675% en materia de secuestro en
perjuicio de la población en condición

de movilidad.
Resalta que de acuerdo con la

Fiscalía General de la República en
2021 hubo un incremento de 260.5%
en las carpetas de investigación en las
que se ejercitó acción penal por el deli-
to de tráfico de personas y 700% por el
de secuestro con respecto a 2020.

"Los sujetos pasivos de ambos ilíci-
tos están debidamente identificados
respecto a la nacionalidad, sexo y edad,
siendo 13 mil 378 en materia de tráfico

y 87 posibles víctimas del delito de
secuestro", dice el documento de la
CNDH.

Por parte de la Comisión Ejecutiva
de Atención a Víctimas (CEAV), en
2021 se registró un incremento en
23.8% de las personas inscritas por el
delito de tráfico y una disminución de
14.28% de las inscritas por el delito de
secuestro en el Registro Nacional de
Víctimas con respecto a 2020.

Durante 2021, las Policías Estatales

participaron en 159 operativos en los
que se rescataron 3 mil 922 personas
extranjeras que estaban siendo trans-
portadas de manera ilegal, principal-
mente en Aguascalientes (397), Puebla
(mil 49) y Tamaulipas (2 mil 44).

"Es importante desarrollar más
canales regulares para la migración, así
como alimentar interinstitucionalmente
un registro nacional que cuente con
todos los datos indispensables que
servirán para identificar la comisión de
los delitos, revisar patrones de conduc-
ta e implementar acciones que ase-
guren la disminución del tráfico y otros
delitos asociados en perjuicio de per-
sonas migrantes, con la debida atención
a las víctimas desde una perspectiva de
derechos humanos", señala la
Comisión Nacional.

La CNDH indica que cuando las
personas en movilidad desaparecen a lo
largo de las rutas migratorias "sus
familias a menudo enfrentan conse-
cuencias socioeconómicas, sicológicas,
administrativas y legales devastado-
ras".

Y señala que durante su primer visi-
ta a México el Comité contra la
Desaparición Forzada de la ONU
"recibió alegaciones según las cuales
los perpetradores de las desapariciones
sustraen los teléfonos celulares a per-
sonas migrantes tras privarlas ilegal-
mente de libertad en lugares desconoci-
dos, con el fin de llamar a sus famil-
iares y pedirles dinero, a veces con el
apoyo o aquiescencia de servidores
públicos".

En 2021, agrega el reporte de la
CNDH, el comité recomendó atender
debidamente las desapariciones ocurri-
das en el contexto migratorio por
plantear desafíos específicos para lo
cual es necesario adoptar medidas par-
ticulares.

El Comité de la ONU aseguró que el
Registro Nacional de Personas
Desaparecidas y No Localizadas, en el
que se incluye a personas extranjeras,
la información disponible no refleja de
manera fidedigna los casos de personas
desaparecieron durante su tránsito por
el país.

Ciudad de México/El Universal.-

Los senadores José Narro, de

Morena, y Rogelio Israel Zamora

Guzmán, del PVEM, hicieron un lla-

mado para que los mexicanos que habi-

tan en Estados Unidos tramiten su cre-

dencial del Instituto Nacional Electoral

(INE) y así puedan participar en los

comicios del próximo 2 de junio en

México.

En conferencia de prensa, en com-

pañía de representantes y líderes de

asociaciones de migrantes, los legis-

ladores detallaron que en EU habitan

cerca de 40 millones de mexicanos, de

los cuales entre 50% y 56% está en

edad de votar.

No obstante, explicaron, se estima

que sólo 1.6 millones de connacionales

en la Unión Americana tramitaron en

algún momento su credencial para

votar; de ellos, 98 mil manifestaron su

intención de participar en la última

elección federal, pero sólo 68 mil emi-

tieron su sufragio.

Exigen padres de normalistas
acceso a documentos militares

Insistieron que entre los documentos pendientes se encuentran alrededor
de 800 folios del Centro Regional de Fusión de Inteligencia.

Exhortan a mexicanos en 
EU a tramitar su credencial

En EU habitan cerca de 40 millones de mexicanos, de los cuales entre 50%
y 56% está en edad de votar.

Niegan desmantelamiento 
de Comisión de Búsqueda

Movimientos  de personal "obedecen a que concluyó el periodo de vigencia
de los contratos eventuales y, actualmente, se lleva a cabo una revisión de
perfiles para ocupar dichas plazas".

Nombran a
AMLO "héroe

nacional"

El Ayuntamiento de Motul, Yucatán,
hizo el nombramiento.

Migrantes, víctimas de tráfico y secuestro

En los últimos 10 años más de 70 mil migrantes han sido víctimas de tráfi-
co y secuestro en México, asegura la CNDH.



Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$43,700.00

Plata México
$383.25

VentaDlr. Americano

Interbancario 02

Interbancario 03

$17.45

$17.03

$17.03

11.5025

11.7011

11.8671

8.11

7,986770

7,989355

7,9919411,149.57

Actual

$16.51

$17.02

$17.02

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 02

Udis 03

Udis 04

Udis 05

11.26

11.27

11.30

11.12

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

66.11
Brent

78.08
WTI

72.57

S&P BMV 

-2.20%

FTSE BIVA

-2.19%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.76%37,715.04

NUEVA YORK
37,430.19

56,980.44 55,726.64

Expo
Quinceañera

18 de Febrero

en Cintermex

1,175.31

81-83-45-46-15 / 81-83-45-40- 80 MONTERREY, N.L JUEVES 4 DE ENERO DE 2024

El dato del día

La derrama económica que las festivi-

dades de los Reyes Magos van a dejar en

el país este año va a ser 10% superior

respecto a los resultados de 2023, de

acuerdo con los cálculos de la Concanaco

Servytur.

7,994527

03 de Enero, 2024

17.0492
16.51 17.45

18.34

0.11834 0.11854

55,726.64

2.20 % menos

Baja

2 centavos menos

6 centavos menos

0.00131 centavos menos

37,430.19

0.76 % menos

11.26 11.09

284.85

18.85

Baja1,253.8

Ciudad de México/El Universal.-
Al cierre de noviembre de 2023,

Petróleos Mexicanos (Pemex) produjo
un promedio de un millón 857 mil bar-
riles diarios de hidrocarburos líquidos,
monto que representa un aumento de
96 mil barriles más o de 5.4%, si se le
compara con la producción del mismo
lapso de 2022, informó ayer la empre-
sa.

Las estadísticas de operación de
Pemex en el penúltimo mes del año
pasado muestran una producción, sin
incluir la de sus socios, de un millón
837 mil barriles por día, un aumento de
3.3% con respecto a un millón 778 mil
barriles que se produjeron en igual mes
de 2022.

En tanto, de enero a noviembre de
2023, la producción de Pemex junto
con la de sus socios privados alcanzó
dos millones 43 mil barriles por día,
cantidad 5.1% mayor que el volumen
de un millón 943 mil barriles diarios
registrados en el mismo lapso del año
previo.

IMPULSO DEL GOBIERNO
La petrolera informó que el aumen-

to en la producción es resultado de la
estrategia de desarrollo de nuevos cam-
pos, así como la incorporación tem-
prana de la producción, por lo que,
actualmente, poco más de la tercera
parte de la extracción total de hidrocar-
buros líquidos proviene de desarrollos
que se incorporaron en esta adminis-
tración.

Octavio Romero Oropeza, director
general de Pemex, destacó que, de
haberse mantenido la tendencia iner-
cial de la empresa en al menos las dos
últimas décadas, sin incorporar nuevos
campos, la producción sería dos tercios
de la actual.

Sin embargo, si se observa el volu-
men de extracción sin condensados y
sin socios, Pemex por sí sola reporta
estancamiento y hasta reducción en su
plataforma de producción en el gobier-

no del presidente Andrés Manuel
López Obrador.

MÁS PETROLÍFEROS
Por otra parte, Pemex informó que

la elaboración de productos petrolífer-
os (gasolinas, diésel, gas, entre otros)
en noviembre sumó 844 mil 200 bar-
riles diarios, lo que representó un crec-
imiento de 23.6% con respecto a lo que
se produjo en octubre del año pasado.

"En nuestra oferta de productos
petrolíferos, el cambio de rumbo ha
permitido también revertir una condi-
ción inercial de menor producción,
para lograr también estabilizarla e
incrementarla, destacando la partici-
pación de Deer Park, que aporta ya un
importante volumen de combustibles
para el transporte", afirmó Romero
Oropeza.

Pemex modificó su estrategia de
exploración y producción y ha prioriza-
do la exploración en áreas terrestres y
aguas someras, además de que con-
tinúa con el desarrollo acelerado de los
nuevos yacimientos, se mantiene la

incorporación temprana de producción
de pozos exploratorios, señaló.

Asimismo, la empresa informó que
se redujo el tiempo para desarrollar y
poner en explotación los campos recién
descubiertos.

Sin embargo, la compañía reportó
en términos generales deterioros en
indicadores relevantes como acci-
dentabilidad, tomas clandestinas y
seguridad en ductos y otros.

Los ductos para el traslado de hidro-
carburos de Petróleos Mexicanos
reportaron de enero a septiembre de
2023 la cifra más alta de tomas clan-
destinas para un periodo similar desde
que hay cifras, a partir de 2010, publicó
EL UNIVERSAL a mediados de
noviembre, con base en cifras
obtenidas vía Transparencia.

Así, en los primeros nueve meses de
2023 se reportaron 11 mil 144 tomas
clandestinas, un crecimiento de 11.3%
en comparación con las 10 mil del
mismo lapso de 2022.

Ciudad de México/El Universal.-
Las reservas internacionales del país

cerraron 2023 con un saldo en máximo

histórico, de acuerdo con datos del Banco

de México (Banxico). La institución infor-

mó que en la semana que cerró el 29 de

diciembre de 2023, el saldo de los activos

internacionales se colocó en 212 mil 762

millones de dólares.

Lo anterior significó un crecimiento

acumulado respecto al cierre de 2022 de 13

mil 668 millones de dólares. Durante el

año que recién terminó, la primera semana

con un máximo histórico fue la concluida

el 10 de noviembre, cuando se ubicaron en

205 mil 262 millones de dólares.

Con lo ello, superaron el récord anterior

del 3 de septiembre de 2021, por 205 mil

559 millones de dólares derivados de los

Derechos Especiales de Giro (DEG) que el

Fondo Monetario Internacional (FMI)

asignó a México por 12 mil 117 millones

de dólares, el equivalente a 1.87% del total

de las cuotas de los miembros del organis-

mo.

Así, prácticamente durante casi todo

2023 las reservas se mantuvieron por arri-

ba de 200 mil millones de dólares. Luego

marcaron niveles históricos, sobre todo en

las últimas semanas del año.

Respecto al cierre de 2023, el instituto

central explicó que las reservas tuvieron un

aumento semanal de 650 millones de

dólares por la venta de dólares de Pemex al

Banco de México.

También por un incremento de 603 mil-

lones de dólares debido principalmente al

cambio en la valuación de los activos inter-

nacionales.

Ciudad de México/El Universal.-
Roberto del Cueto Legaspi, quien

fue subgobernador del Banco de

México (Banxico) de 2007 a 2018, y

director general de Banamex en 1996,

falleció este miércoles.

La noticia fue confirmada por el

subgobernador de Banxico, Jonathan

Heath, en sus redes sociales.

TRAYECTORIA
Roberto del Cueto nació en la

Ciudad de México el 26 de septiembre

de 1950.

Abogado por la Escuela Libre de

Derecho inició su carrera en el Banco

de México en la gerencia Jurídica y

subdirección general.

Después de 1984 a 1990 fue director

de disposiciones de Banca Central y

luego como director general de

Banxico entre 1990 y 1994.

De ahí se fue a trabajar a Banamex

en donde llegó a ser director general en

1996. Luego fue consejero del Grupo

Financiero Scotiabank Inverlat y presi-

dente de sus comités de riesgos y audi-

toría.

De 2006 a 2007 fue presidente de la

Comisión Nacional Bancaria y de

Valores (CNBV).

En julio del 2007 fue nombrado por

el entonces presidente Felipe Calderón

como miembro de la Junta de Gobierno

de Banxico, luego de que el Congreso

de la Unión rechazó la designación de

Carlos Hurtado, exsubsecretario de

Egresos de Hacienda.

Posteriormente en 2014, el presi-

dente Enrique Peña Nieto lo reeligió

para un segundo periodo que no con-

cluyó porque en 2018 renunció por

motivos de salud.

Colaboró para redactar la iniciativa

de ley que dotó de autonomía a

Banxico.

Ciudad de México/El Universal.-
El Banco de México (Banxico)

informó que la gobernadora Victoria
Rodríguez Ceja fue nombrada como la
banquera central del 2024 para
América.

Así la designó la revista especializa-
da "The Banker" en reconocimiento,
entre otras razones, por adoptar una
postura monetaria proactiva y estable-
cer de manera oportuna y efectiva una
tasa de referencia consistentemente
enfocada en llevar a la inflación a su
meta de 3%.

También por realizar un importante
esfuerzo por comunicar las razones por
las que se requería una postura restric-
tiva, dio a conocer Banxico en un
comunicado.

Según la publicación, esto último ha
proporcionado a los mercados una guía
de las acciones futuras de política
monetaria, y en su conjunto, estos
esfuerzos resultaron en una disminu-

ción de la inflación.
Banxico destacó que en su editorial,

la publicación afirma que la economía
mexicana se ha mantenido fuerte gra-
cias a su sólido marco macroeconómi-
co, y reproduce los siguientes comen-
tarios de la gobernadora Rodríguez
Ceja:

"Este marco se ha construido a lo
largo de muchos años, anclado en la
disciplina fiscal y una política mone-
taria centrada en la estabilidad de pre-
cios, un sistema financiero sólido, un
sistema bancario bien capitalizado y
cuentas externas sostenibles, un régi-
men de tipo de cambio flexible y nive-
les adecuados de reservas interna-
cionales".

En el comunicado se pondera tam-
bién que la revista reconoce el compro-
miso que el Banco de México ha man-
tenido de confiar en la flexibilidad del
tipo de cambio para facilitar los ajustes
ante choques externos e internos.

Logran máximo histórico
reservas internacionales 

La institución informó que en la semana que cerró el 29 de diciembre de 2023, el
saldo de los activos internacionales se colocó en 212 mil 762 millones de dólares.

Muere Roberto del Cueto Legaspi

Roberto del Cueto Legaspi, quien fue subgobernador del Banco de México
(Banxico) de 2007 a 2018.

Reporta Pemex aumento de 5.4% en producción

Es Victoria Rodríguez Ceja
banquera central del 2024

Así la designó la revista especializada "The Banker".

Al cierre de noviembre de 2023, Petróleos Mexicanos (Pemex) produjo un
promedio de un millón 857 mil barriles diarios de hidrocarburos líquidos.



Especial                                                     

El titular del servicio de inteligencia

israelí Mossad, David Barnea, prome-

tió el miércoles que su agencia dará

con todos los miembros de Hamás que

estuvieron involucrados en el ataque

del 7 de octubre en territorio de Israel,

sin importar dónde estén. 

La víspera, un vicejefe del grupo

palestino murió en un ataque en Beirut

perpetrado presumiblemente por Israel.

Israel se ha negado a comentar

sobre los reportes de que fue el autor

del asesinato, pero las declaraciones de

Barnea son el mayor indicativo hasta el

momento de que las fuerzas israelíes

fueron responsables de la explosión.

Comparó la situación con lo sucedido

tras los asesinatos en los Juegos

Olímpicos de Múnich 1972, cuando

agentes del Mossad mataron a los mili-

cianos palestinos involucrados en el

homicidio de deportistas israelíes.

Israel estaba en alerta máxima el miér-

coles ante la posibilidad de una escalada

en su confrontación con Hezbollah luego

del ataque en la capital libanesa que cobró

la vida de Saleh Arouri, el miembro de

mayor rango de Hamás que ha sido abati-

do desde que comenzó la guerra en Gaza

hace casi tres meses.

El ataque en el sur de Beirut podría

hacer que los combates de baja intensi-

dad en la frontera entre Israel y Líbano

puedan derivar en una guerra abierta.

En un discurso la noche del miérco-

les, el líder de Hezbollah, Hassan

Nasrallah, prometió venganza y reiteró

la declaración del grupo de que el

“peligroso crimen” de matar a Arouri

no quedará “sin respuesta ni castigo”. 

Especial                                                     

En medio de los escombros, con temor

de ser atacados y con su fe intacta, cris-

tianos palestinos participaron en una

misa navideña nocturna en la sitiada

Ciudad de Gaza. 

La Nochebuena llegó sin tregua y el

humo de los bombardeos se elevó nue-

vamente sobre el territorio asediado

por el Ejército de Israel.

Los refugiados en el campo de Al-

Maghazi, en el centro de Gaza, tuvieron

que soportar un masivo ataque aéreo de

parte de las tropas israelíes. “Todos fui-

mos atacados”, contó Ahmad

Turkomani, residente del enclave, y

quien perdió a varios miembros de su

familia, entre ellos su hija y su nieto.

“De todos modos, no hay ningún lugar

seguro en Gaza”, lamentó.

Más de 100 personas perdieron la

vida en los continuos asaltos entre la

noche del 24 de diciembre y la mañana

de este lunes 25 de diciembre, según

cifras del Ministerio de Salud Gazatí. 

Entre las víctimas mortales se

encuentran al menos 78 en el campa-

mento de Al-Maghazi. Al menos 12 de

ellas eran mujeres, niños y niñas. En

otros puntos de la sitiada franja costera

se reportaron otras 30 muertes. 

En las últimas horas, la cartera de

Salud agregó que la cifra total de dece-

sos en el enclave aumentó a 20,674.

Varias imágenes muestran la extensa

destrucción en Al-Maghazi. El Ejército

de Israel señaló que estaba “revisando

el incidente” por tratarse del ataque a

un campo de refugiados.

Tras más de dos meses de guerra y

la creciente cifra de víctimas morta-

les: 20,424, con corte hasta el 24 de

diciembre, la mayoría civiles, Estados

Unidos, el principal aliado de Israel,

ha matizado su respaldo irrefutable al

pedir acciones para proteger la vida

de los civiles.

Jueves 4 de enero de 2024

Especial                                                     

Dos bombas explotaron y mataron a

por lo menos 95 personas el miércoles

durante una conmemoración de un

destacado general iraní que fue asesi-

nado por Estados Unidos en 2020,

informaron funcionarios iraníes,

mientras Oriente Medio sigue en vilo

por la guerra de Israel contra Hamás

en la Franja de Gaza.

Nadie se ha adjudicado la autoría de

lo que parece ser el atentado más

mortífero en Irán desde la Revolución

Islámica de 1979. 

Los dirigentes iraníes prometieron

castigar a los responsables de las

explosiones, que causaron heridas a

otras 211 personas.

Las explosiones se produjeron con

minutos de diferencia en la ciudad de

Kermán, a unos 820 kilómetros al

sureste de la capital, Teherán. La

segunda explosión roció de esquirlas a

una multitud que huía de la primera.

El ministro de Salud iraní, Bahram

Einollahi, declaró a la televisión estatal

que se había revisado a la baja la cifra

anterior de 103 muertos después de que

las autoridades se dieran cuenta de que

algunos nombres se habían repetido en

la lista de víctimas. 

Sin embargo, muchos de los heridos

se encontraban en estado crítico, por lo

que la cifra podría aumentar.

La concentración conmemoraba el

cuarto aniversario del asesinato del

general Qassem Soleimani, líder de la

Fuerza Quds de la Guardia

Revolucionaria, quien murió en un ata-

que estadounidense con drones en Irak. 

Las explosiones se produjeron cerca

de su tumba, mientras largas filas de

personas se congregaban para el evento.

La televisora estatal y funcionarios

iraníes describieron los atentados

como detonaciones, sin dar detalles

claros de lo ocurrido. 

Los atentados se produjeron un día

después del asesinato de un vicejefe del

movimiento palestino Hamás en un

presunto ataque israelí en Beirut.

Ahmad Vahidi, el ministro del

Interior, comentó a la televisora estatal

que la primera bomba explotó a las 3 de

la tarde, y la otra unos 20 minutos des-

pués. Dijo que la segunda explosión

fue la que mató e hirió a la mayor can-

tidad de gente.

Las imágenes y videos publicados

en redes sociales parecían coincidir con

los reportes oficiales, que informaban

que la primera explosión ocurrió a unos

700 metros de distancia de la tumba de

Soleimani en el Cementerio de los

Mártires, cerca de un estacionamiento. 

La multitud corrió hacia el oeste

sobre la Shohada, o la Calle de los

Mártires, donde detonó la segunda

bomba a 1 kilómetro de la tumba.

A menudo, los milicianos utilizan

una segunda explosión minutos des-

pués para causar más víctimas al afec-

tar a personal de emergencia que res-

ponde a un ataque.

La televisora iraní y la agencia de

noticias estatal IRNA reportaron lo

dicho por el personal de emergencias

para las cifras de muertos y heridos. 

Las autoridades declararon que el

jueves sería un día de luto nacional.

El líder supremo de Irán, el ayatolá Alí

Jamenei, dijo que los atacantes enfren-

tarán “una dura respuesta”, aunque no

nombró a ningún posible sospechoso. 

El presidente iraní, Ebrahim Raisi,

afirmó que “sin duda, los autores y

líderes de este acto cobarde serán pron-

to identificados y castigados”.

Irán tiene varios enemigos que

podrían estar detrás del atentado,

incluidos grupos exiliados, organiza-

ciones milicianas y entidades estatales.

Aunque Israel ha llevado a cabo ata-

ques en Irán debido a su programa nucle-

ar, ha realizado asesinatos selectivos, no

atendados contra multitudes con explosi-

vos. Un portavoz del Departamento de

Estado de Estados Unidos, Matthew

Miller, dijo que las autoridades estadou-

nidenses no tenían “ninguna razón” para

creer que Israel estuviera implicado en el

ataque del miércoles en Irán.

Especial                                                     

Las Brigadas de Ezzeldín al Qassam, el

brazo armado de Hamás, han señalado

que la muerte por el ataque de un dron

del ‘número dos’ de la rama política del

grupo, Salé al Aruri, el martes en la

capital de Líbano, Beirut, confirma que

Israel “es un peligro para la nación” y

que luchar contra él es un “deber”.

“Luchar en todos los ámbitos y

frentes hasta que este cáncer sea erra-

dicado de la tierra de Palestina y la

nación sea liberada de sus males (...)

Esto es por lo que Salé y sus herma-

nos trabajaron”, comunicó el brazo

armado de Hamás en un mensaje en

su cuenta de Telegram.

“El asesinato de nuestros líderes es

una insignia de honor para nosotros.

Nuestro movimiento y resistencia sólo

aumentarán su determinación y firmeza

para continuar por el camino y hacer

que la ocupación pague el precio de su

agresión”, han recalcado estas brigadas.

El grupo ha destacado la hoja de

servicios al frente de la organización

de Al Aruri y ha enfatizado que “su

sangre seguirá siendo el faro que ilu-

minará la camino hacia la liberación”

del pueblo palestino y al mismo tiem-

po “una maldición” que perseguirá a

esa “frágil entidad” que es Israel

hasta ser borrada de la tierra”.

Al menos once personas murieron el

martes después de que un dron dispara-

ra contra las oficinas que Hamás dispo-

ne en el sur de Beirut. 

Las víctimas fueron identificadas

como miembros de Hamás, entre los

cuales también figuran Samir Efendi y

Azam al Aqra, altos cargos de las

Brigadas de Ezzeldín al Qassam.

Al Aruri residía en Líbano desde

2018 y en 2010 fue liberado tras pasar

doce años en cárceles israelíes. 

También comandante de estas briga-

das, se le atribuye la responsabilidad de

haber ideado ataques contra Israel

desde territorio libanés, así como la

intermediación para liberar a rehenes

tomados por Hamás el 7 de octubre.

La muerte de Al Aruri ha tenido

rápida respuesta por parte de las princi-

pales autoridades de Líbano, Irán y

Hamás, que han señalado como res-

ponsable a Israel, que, por su parte, ha

optado por guardar silencio.

Las explosiones se dieron durante la conmemoración de un general asesi-

nado por Estados Unidos en 2020.

‘Luchar contra él es un deber’, dijo el grupo islamista.

El titular del servicio de inteligencia israelí, David Barnea.

Tan solo en Nochebuena, más de 100 personas fallecieron en ataques a Gaza.

Ataque terrorista en
Irán deja 95 muertos

Especial                                                     

Egipto congeló su papel como

mediador con las facciones palesti-

nas, en una tarea que tenía como

objetivo la solución del conflicto

entre Israel y Hamás. 

La decisión la tomó el Gobierno

del país africano luego de la muerte

del número dos de la oficina política

de Hamás, Saleh Al Arouri, a las

afueras de Beirut, Líbano, en un

bombardeo israelí.

“Egipto informó oficialmente a

Israel que congeló su papel como

mediador entre Israel y las facciones

palestinas para concluir un acuerdo

que lleve al fin de la guerra”, infor-

maron  fuentes en condición de ano-

nimato a la agencia de noticias EFE.

Inmediatamente después de cono-

cerse esta postura de Egipto, los

movimientos Hamás y Yihad

Islámica también anunciaron a El

Cairo de la retirada de las negocia-

ciones con Israel en busca de un cese

de las hostilidades.

“El papel de Egipto es indispensable

y, en ausencia de su mediación, la gra-

vedad de la crisis puede aumentar y

empeorar más allá de las estimaciones

de todas las partes”, dijo una fuente

egipcia de alto rango cercana al

Gobierno, en una entrevista con la cade-

na también egipcia, Al Qahera News. 

Sin embargo, esto no ha sido con-

firmado formalmente por Egipto

hasta el momento.

¿HEZBOLÁ AUMENTARÁ SU 
PARTICIPACIÓN EN CONFLICTO?

Las ondas de choque provocadas por el

ataque israelí que mató al líder adjunto

de Hamás, Saleh al-Arouri, en un bas-

tión de Hezbolá en la periferia de

Beirut continúan impactando en el

Líbano y la región.

Aunque la ofensiva con aviones no

tripulados no tenía como objetivo al

grupo chiíta libanés, coloca al grupo en

una posición difícil. 

Y es que desde el principio de las

represalias de Israel al ataque terrorista

de Hamás del 7 de octubre, el Ejército

de israelí y Hezbolá han intercambiado

ataques de baja intensidad en la fronte-

ra sur del Líbano.

‘Congela’ Egipto su rol de mediador entre Israel-Gaza

Guerra ha dejado más de 20 mil víctimas mortales

Abdelfatah El-Sisi, presidente egipcio.

Promete el Mossad encontrar a
miembros de grupo islamista

6

Tras muerte de líder, Hamás
tilda a Israel de ser un ‘peligro’



Especial                                                                

Rusia y Ucrania intercambiaron cientos
de prisioneros de guerra el miércoles, en
el mayor canje de cautivos desde el inicio
de la invasión rusa en febrero de 2022.

Las autoridades ucranianas informa-
ron que 230 prisioneros de guerra ucra-
nianos regresaron en el primer inter-
cambio en casi cinco meses. 

El Ministerio de Defensa de Rusia
indicó que 248 militares rusos fueron
liberados bajo el acuerdo mediado por
los Emiratos Árabes Unidos.

El Ministerio de Relaciones
Exteriores de los Emiratos atribuyó el
exitoso canje a las “fuertes y amistosas
relaciones entre los EAU y tanto la
Federación Rusa como la República de
Ucrania, que fueron mantenidas por
llamadas sostenidas a los más altos
niveles”.

El defensor de derechos humanos de
Ucrania, Dmytro Lubinets, dijo que se
trata del 49to intercambio de prisione-
ros de la guerra.

Algunos de los ucranianos llevaban
desde 2022 como prisioneros de gue-
rra. Entre ellos había algunos que
lucharon en batallas cruciales como en
la Isla Snake y la ciudad de Mariúpol.

Las autoridades rusas no ofrecieron
más detalles sobre el canje.

También el miércoles, Rusia dijo
que derribó 12 misiles ucranianos
sobre la región sureña de Belgorod, en
la frontera con Ucrania, mientras las
fuerzas de Kiev tratan de elevar la pre-

sión sobre el presidente ruso Vladímir
Putin y socavar su argumento de que la
vida allí transcurre con normalidad.

La situación en Belgorod, donde
cayeron dos rondas de bombardeos el
miércoles en la mañana, “sigue siendo
tensa”, informó el gobernador
Vyacheslav Gladkov en Telegram.

“Los sistemas de defensa antiaérea
funcionaron”, aseguró, prometiendo
más detalles sobre posibles daños tras
inspeccionar la zona más tarde en el
día, que es feriado nacional en Rusia.

Ucrania disparó dos misiles Tochka-
U y siete cohetes contra la región el
martes en la noche, seguidos de seis
misiles Tochka-U y seis cohetes Vilkha
el miércoles, informó el Ministerio de

Defensa de Rusia.
Los Tochka-U, que datan de la era

soviética, tienen un rango de 120 kiló-
metros (75 millas) y una ojiva capaz de
llevar explosivos de racimo. Ucrania ha
recibido municiones tipo racimo de
Estados Unidos, pero los misiles
Tochka-U y Vilkha tienen sus propias
municiones de ese tipo.

El lado ruso de la frontera con
Ucrania ha sufrido frecuentes ataques
en los últimos días. Durante la guerra,
las localidades fronterizas rusas han
sido atacadas esporádicamente con
fuego de artillería ucraniano, cohetes,
mortero y aviones no tripulados lanza-
dos desde densos bosques donde son
difíciles de detectar.

Especial                                                                

Los capitolios de seis estados de
Estados Unidos fueron evacuados este
miércoles por múltiples alertas de
bomba enviadas a través de correos
electrónicos amenazantes. 

La ola de mensajes intimidantes tuvo
lugar a seis días del tercer aniversario de
la Toma del Capitolio, el episodio por el
que seguidores de extrema derecha de
Donald Trump intentaron impedir la
elección de Joe Biden como Presidente.

No se encontraron explosivos ni
objetos peligrosos cuando la policía
evacuó y registró esos edificios oficia-
les -que albergan la legislatura estatal y
las oficinas del gobernador- de los esta-
dos de Connecticut, Georgia,
Kentucky, Michigan, Mississippi,
Oklahoma y Montana.

“Aunque todo el mundo está a
salvo, la KSP (Policía Estatal de
Kentucky) le pidió a todo el mundo que

evacúe el Capitolio estatal y está inves-
tigando una amenaza recibida por la
Oficina del Secretario de Estado”,
escribió el gobernador de ese estado,
Andy Beshear, en la red social X.

La amenaza llegó a los edificios ofi-
ciales bajo el formato de correos
electrónicos enviados “masivamente” a
numerosos altos funcionarios en todo
el país, informó un medio local.

“Coloqué múltiples explosivos
dentro de su Capitolio. Los explosi-
vos están bien escondidos dentro y
estallarán en unas horas. Me asegu-
raré de que todos acaben muertos”,
decía el mensaje.

Las autoridades de otros estados
confirmaron que también habían sido
blanco de amenazas, como en
Michigan, donde la Policía decidió
que el edificio oficial permaneciera
cerrado durante todo el día como
medida de precaución.

Por su parte, el Departamento de

Seguridad Pública de Mississippi
“despejó exitosamente” la sede del
Capitolio local, de acuerdo a lo infor-
mado por un portavoz de la adminis-
tración estatal.

“El edificio fue registrado minucio-
samente y no se encontraron explosi-
vos ni equipos sospechosos”. El sena-
dor estatal Brice Wiggins dijo en las
redes sociales : “Estas personas enfer-
mas, que deben ser procesadas, no nos
impedirán hacer nuestro trabajo”.

Además, Gabriel Sterling, director
de operaciones del Secretario de
Estado de Georgia, lamentó que el
año 2024 haya comenzado con una
amenaza de bomba.

“El personal del Capitolio del
Estado retrasó su llegada al Capitolio
de Georgia hasta aproximadamente 45
minutos después, cuando recibieron la
autorización oficial de la Policía
Estatal”, dijo el portavoz del Secretario
de Estado, Mike Hassinger, a CNN.

Especial                                                                

La transformación integral de la eco-
nomía de Argentina impulsada median-
te decretos por su nuevo presidente,
Javier Milei, para revertir la endémica
crisis económica del país, se ha topado
con el primer obstáculo judicial serio.

Este miércoles, la Cámara Nacional
de Apelaciones del Trabajo de
Argentina suspendió temporalmente la
reforma laboral recogida en el decreto
de necesidad y urgencia (DNU) que el
pasado 20 de diciembre anunció Milei.

Los jueces de la Cámara dictaron una
medida cautelar a petición de la central
obrera Confederación General del
Trabajo (CGT).

La CGT organizó la semana pasada
una movilización contra el DNU y exi-
gió al Poder Judicial que suspendiera la
nueva legislación sobre trabajo
impuesta mediante un decreto por el
gobierno encabezado por Milei, un
economista liberal.

La suspensión permanecerá
vigente hasta que se dicte una sen-
tencia sobre el caso.

El Gobierno, por su parte, anunció que

apelará la medida cautelar de la Cámara
del Trabajo y pedirá que esa instancia sea
considerada incompetente para llevar el
caso, según un comunicado de la
Procuración del Tesoro de la Nación.

Las medidas que busca implementar
Milei afectan distintas partes de las
contrataciones del mercado laboral. 

Las indemnizaciones, las asamble-
as, las huelgas y los pagos de aportes
son las principales modificaciones de
la nueva regulación.

La ley de Indemnizaciones
Laborales que regía hasta el 29 de
diciembre fue derogada en su totalidad. 

Esta normativa establecía un
aumento del 100% de las mismas en
caso de que el trabajador no estuviere
registrado o de manera deficiente. Lo
mismo decía el artículo 50 de la Ley de
Servicio Doméstico, el cual también
fue derogado.

MONTERREY, N.L. JUEVES 4 DE ENERO DE 2024

Especial                                                                

La Justicia de Nueva York publicó el
miércoles una primera tanda de docu-
mentos judiciales relacionados con el
fallecido magnateJeffrey Epstein, acu-
sado de tráfico y abuso sexual de
menores, y que habían estado clasifica-
dos hasta ahora.

Los documentos forman parte de
una demanda por difamación presen-
tada en 2015 por Virginia Giuffre,
contra la examante y socia de
Epstein, la heredera británica
Ghislaine Maxwell, y han acaparado
la atención ante la expectativa de que
involucren a figuras prominentes
relacionadas con el multimillonario.

Se espera que muchos de los nom-
bres ya sean conocidos, puesto que fue-
ron identificados durante el juicio de
2021 contra Maxwell -condenada a 20
años de prisión por ayudar al financie-
ro a abusar sexualmente de menores- o
bien porque han dado entrevistas o han
sido objeto de denuncias.

Entre los documentos desclasifica-
dos hay varias declaraciones de Giuffre
y de Maxwell. 

También hay una declaración de
Johanna Sjoberg, otra de las víctimas
de Epstein, alegando que el príncipe
Andrés de Inglaterra le tocó los pechos
en el hogar del financiero en
Manhattan, cuando ella tenía 21 años.

La historia ya se conocía, pero esta
es la primera vez que se hace público el

documento judicial con su declaración.
Sjoberg también testificó que

Epstein le llegó a comentar que al
expresidente estadounidense Bill
Clinton (1993-2001) “le gustaban jóve-
nes, refiriéndose a las chicas”, según
puede leerse en uno de los documentos.
Clinton, cuyo nombre se ha visto liga-
do al financiero, afirma que desconocía
sus crímenes.

La jueza Loretta Preska, del tribu-
nal federal para el Distrito sur de
Nueva York, había ordenado que a

partir del 1 de enero se hicieran
públicos los documentos, hasta ahora
sellados, y que incluyen la identidad
de unas 150 personas. La primera
tanda publicada este miércoles ronda
las 1,000 páginas.

Ser mencionado en los documentos
no implica ningún tipo de culpabilidad,
ya que hay desde correos electrónicos a
declaraciones de víctimas o testigos. La
identidad de quienes eran menores de
edad o no han hecho declaraciones
públicas permanecerá oculta.

Epstein se suicidó en 2019 en una pri-
sión federal en Nueva York, donde espe-
raba el juicio por crear presuntamente
una red de tráfico sexual de menores en
sus mansiones en la Gran Manzana y
Florida. Las chicas más jóvenes tenían
14 años, según la Fiscalía.

Entre los nombres más importantes
que se revelaron tras la desclasificación
de los documentos se encuentra el del
expresidente estadounidense Bill
Clinton, así como del exvicepresidente
de EUA, Al Gore.

¿QUÉ NOMBRES SALIERON 
A RELUCIR?

• Al Gore, exvicepresidente de
Estados Unidos

• Stephen Hawking, astrofísico
• Jean Luc Brunel, excolabora-

dor de Epstein
• Nadia Marcincova, navegante

eslovaca
• Sarah Kellen, asistente de

Epstein
• Ghislaine Maxwell, exnovia de

Epstein
• Sarah Vickers, actriz escocesa
• David Rodgers, cantante italiano
• Josh Giddey, jugador de balon-

cesto australiano
• Juan Alessi, exama de llaves de

Jeffrey Epstein
• Emily Taylor, deportista británica
• Rinaldo Rizzo, chef privado de

Jeffrey Epstein
• Andrew Albert Christian

Edwards, Duque de York
• Daniel Wilson, autor superven-

tas de The New York Times
• Cimberly Espinosa, ex asisten-

te de Epstein
• Louis Freeh, exagente especial

del FBI de 1975 a 1981
• Michael Reiter, exjefe de

policía de Florida.
• Bill Richardson, exgobernador

del estado de Nuevo México

Entre los nombres revelados se encuentra el del expresidente estadounidense Bill Clinton.

Tienen Ucrania y Rusia su primer canje de prisioneros

Evacúan capitolios de EUA por amenazas de bomba

Dan revés
a reforma
laboral de
Javier Milei

Son 230 ucranianos y 248 rusos los reos liberados.

Llegaron correos electrónicos a sedes gubernamentales de Connecticut,

Georgia, Kentucky, Michigan, Mississippi, Oklahoma y Montana.

El presidente argentino busca des-

regular el mercado laboral.

Desclasifican documentos del caso Epstein
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La bancada de MC reclama que solo se “patee el bote” para no
castigar a los ex funcionarios en el caso de las Bronco Firmas

Inicia Congreso proceso
para sancionar a ‘El Bronco' 

Niega IEE extender plazo
a independientes para

recolectar firmas 

Se desechó la solicitud del aspirante a diputado local, Carlos Leal.

Se registran para dirigir la FEDE de NL

Llegan a Santa Catarina
6 mil 320 mdd en inversión

Los legisladores deben atender la resolución de la Sala Regional Especializada del TEPJF.

Buscan frenar a los 
generadores de la 

violencia en el estado

Jorge Maldonado Díaz

Con la inconformidad de la bancada

de Movimiento Ciudadano, la Comisión

Jurisdiccional del Congreso Local ins-

taló este miércoles la mesa de trabajo

para sancionar al exgobernador Jaime

Rodríguez Calderón y al exsecretario

General de Gobierno, Manuel González

Flores.

Lo anterior en cumplimiento a la re-

solución emitida por la Sala Regional

Especializada del Tribunal Electoral del

Poder Judicial de la Federación quien le

ordenó a los legisladores aplicar una

sanción a los dos exfuncionarios estata-

les.

Esto en relación a que se comprobó

que hubo un desvío de recursos para lo-

grar las denominadas Bronco firmas

para que el exmandatario estatal pudiera

contender por la Presidencia de la Re-

pública.

En el veredicto del TEPJF se indicó

que se utilizó todo el aparato guberna-

mental para la recolección de firmas en

horas laborales.

Como era de esperarse, los legisla-

dores del Partido Naranja se inconfor-

maron con la decisión de la Comisión al

argumentar que solo se estaba “pate-

ando el bote” para no sancionar a los

dos funcionarios.

“Nosotros esperábamos que ya hu-

biera un avance y no solamente estaba

hacer la instalación de una Comisión,

para analizar una sentencia que ya fue

analizada y no tenemos otra opción más

que aplicar una sanción a ambos exfun-

cionarios estatales”.

“Por tal motivo queremos que en un

plazo de tres días podamos ya concretar

este proceso, pues lo único que nos co-

rresponde es ya fijar una sanción al en-

tonces gobernador del estado, y en base

a ello sería aplicar la Ley de responsa-

bilidades de servidores públicos que es

la del 2018, sería la suspensión del

cargo, la suspensión, pero ya no aplica-

ría, pero sí la inhabilitación a Jaime Ro-

dríguez y Manuel González Flores por

seis años”, refirió Sandra Pámanes

Ortiz, diputada de MC.

“En este sentido ya no hay nada que

analizar en cuanto a la sanción y se

actúe de manera inmediato y se aplique

la sanción correspondiente en un plazo

de tres días, no hay necesidad de seguir

pateando el bote porque creo que esa es

la intención de esta Comisión, de insta-

lar la mesa y una simulación”.

“Entendemos la protección del PAN,

y espero que el PRI no lo haga por con-

gruencia y dignidad y que no defienda a

Jaime Rodríguez Calderón, y aplique la

sanción correspondiente”.

La legisladora del partido naranja se-

ñaló que la ciudadanía espera en verdad

un castigo ejemplar en contra de El

Bronco y Manuel González por haber

traicionado la confianza de los neolone-

ses.

César López
El Instituto Estatal Electoral y de

Participación Ciudadana, IEEPCNL,

negó ampliar la fecha para la recolec-

ción de firmas para las candidaturas in-

dependientes.

Lo anterior, tras la solicitud de Juan

Carlos Leal Segovia, aspirante a una

candidatura independiente como dipu-

tado propietario por el Sexto Distrito

Electoral local, para ampliar la fecha de

recolección hasta el próximo 9 de enero.

Dicho órgano electoral determinó

como periodo para que todas las perso-

nas aspirantes a una candidatura inde-

pendiente recabaran apoyos de la

ciudadanía mediante la aplicación

móvil del Instituto Nacional Electoral

(INE), del 1 de diciembre de 2023 al 3

de enero de 2024.

En ese sentido, el IEEPCNL consi-

deró este 3 de enero, que no procede la

solicitud de Leal Segovia, ya que el pe-

riodo para captar apoyos ciudadanos se

estableció en el calendario electoral

2023-2024, en función de las fechas de-

finidas por el INE en ejercicio de su fa-

cultad de atracción para la finalización

de las precampañas y la etapa de obten-

ción de apoyo de la ciudadanía, y de

esta manera armónica conforme a lo es-

tipulado en la Ley Electoral del Estado.

Se dejaron inalterables las fechas cerrando
el 3 de enero, según los acuerdos del INE 

Jorge Maldonado Díaz
Al reanudarse las actividades en el

Congreso Local, comenzó la pasarela de

candidatos que quieren ocupar la Fis-

calía Especializada en Delitos Elec-

torales.

En este caso, el abogado litigante

Gamaliel Garza se presentó en la Ofi-

cialía de Partes para entregar la docu-

mentación y ser de los primeros en

inscribirse.

Dicho cargo que ahora ocupa

Guillermo de Hoyos Palafox quedará

vacante en el mes de marzo del 2024.

“Decidí participar dentro de esta con-

vocatoria en materia de delitos elec-

torales; mi principal motivación es dar

lo mejor para Nuevo León, sobre todo,

en este tema de cuidar que no sucedan

delitos en materia electoral”, expuso el

aspirante.

“Estamos muy motivados y quere-

mos hacer un muy buen trabajo y un

muy buen desempeño dentro de esta Fis-

calía”, argumentó.

De quedar como titular, el aspirante

señaló que buscará en primera instancia

fortalecer esta institución.

Además de combatir todo lo rela-

cionado con la compra de votos y poner

atención en la prevención de delitos

electorales.

En rueda de prensa, el abogado

señaló que buscara también una mejor

comunicación entre las instituciones in-

vestigadoras.

“Se pueden implementar diversas

políticas públicas que permitan tener un

mejor desarrollo entre las diversas insti-

tuciones para tener un mejor resultado

en el tema de la judicialización de las

carpetas”.

“Estamos conscientes que lo que ha

adoleciendo a la propia Fiscalía es este

tema, mucho se le ha criticado, pero yo

considero que se ha hecho un buen tra-

bajo, pero se puede mejorar y estamos

dispuestos a hacer ese mejor trabajo en

pro de toda la ciudadanía de Nuevo

León”, expresó.

Negó estar vinculado con alguna

plataforma política, sin embargo, ha par-

ticipado como asesor de diversos actores

políticos.

En el pasado proceso electoral par-

ticipó en la contienda como aspirante a

una diputación por el partido Fuerza Por

México.

La convocatoria para ser el titular de

la Fiscalía Especializada en Delitos

Electorales se abrió desde el pasado 12

de diciembre del 2023, al igual que la

del Fiscal Anticorrupción.

Quienes quieran participar, podrán

entregar la papelería hasta el próximo 19

de enero, día en que se cerrarán los reg-

istros en el Congreso Local.

“Queremos hacer un gran trabajo”.

Consuelo López González

Para combatir el índice de homi-

cidios, este 2024 Nuevo León redoblará

esfuerzos para detener a los principales

generadores de violencia.

En entrevista al término de la Mesa

de Seguridad, en Palacio de Gobierno;

Gerardo Saúl Palacios Pámanes, Secre-

tario de Seguridad Publica en el Estado,

indicó que este será el reto a enfrentar

durante el año.

La detención de estos criminales,

dijo, permitirá reducir la incidencia que

este 2023 bajó entre un 4 y 5 por ciento.

“Nos planteamos el objetivo de de-

tener a los generadores de violencia

homicida y esa es la manera como

nosotros evaluamos nuestro trabajo",

expuso.

“El reto será encontrar quienes son

los principales homicidas que cometen

varios homicidios y no solo uno de

forma fortuita o excepcional, dar con

ellos, detenerlos y llevarlos ante la jus-

ticia”.

“Hay que trabajar conjuntamente con

la Fiscalía General de Justicia para lle-

var ante el Poder Judicial a quienes

cometen homicidios dolosos tipo ejecu-

ción, sobre todo por temas relacionados

por narcomenudeo”, puntualizó.

Para lo cual fortalecerán la coordi-

nación con la Guardia Nacional, el

Ejército y la Fiscalía General de Justi-

cia.

Además de redoblar la presencia de

Fuerza Civil en municipios rurales,

sobre todo en los que limitan con

Tamaulipas y Coahuila.

“Lo que nosotros tenemos que hacer

este año, cada día a partir del primero de

enero es reforzar el esfuerzo, sobre todo

en zona rural, límites con otros estados,

trabajando todavía de manera más in-

tegrada, con Guardia Nacional y con el

Ejército Mexicano”, sostuvo.

Respecto al reclutamiento de

policías, agregó que buscan ir por 3 mil

nuevos elementos.

“Lo que nosotros hemos hecho ha

sido graduar a mil 334 nuevos policías

estatales, en lo que va de esta adminis-

tración, no tenemos duda de que vamos

a alcanzar la meta de tres mil y vamos a

contratar todavía más”.

En 2023 se redujo la incidencia entre 4 y 5 por ciento, dijo Saúl Palacios, se-

cretario de Seguridad, quien dijo que este 2024 se redoblarán esfuerzos.

Jorge Maldonado Díaz

La inversión privada directa en Santa

Catarina con el próximo arribo de la Gi-

gafactory de Tesla y otras nuevas em-

presas, ascenderá a más de 6 mil 320

millones de dólares y generará 10 mil

nuevos empleos, dijo Jesús Nava

Rivera.

El presidente municipal resaltó el

auge de captación de nuevo capital forá-

neo o la ampliación de empresas ya

asentadas en el Municipio para, en sin-

ergia con el Gobernador Samuel García,

generar desarrollo económico, empleo y

progreso para Santa Catarina.

“Después de años de estancamiento

para Santa Catarina, le quitamos el

freno, para impulsar mejores condi-

ciones de vida, en conjunto con el Gob-

ierno del Estado, privilegiando el interés

de los ciudadanos”, indicó Nava Rivera.

“En esta dinámica de inversión na-

cional y extranjera directa, destaca la

mega fábrica de automóviles eléctricos

de Tesla, propiedad del magnate Elon

Musk, cuya inversión en la planta de

Santa Catarina será cercana a los cinco

mil millones de dólares”.

“Es una inversión sin precedente en

Nuevo León y la llegada de Tesla coloca

a Santa Catarina ante los ojos del

mundo, por lo que nosotros preparamos

las condiciones para ello, con un nuevo

Plan de Desarrollo Municipal”, asentó-

En Santa Catarina otras nuevas em-

presas son: Hengli (China), que invierte

200 millones de dólares; Dayou Au-

toparts (Corea) 10 millones de dólares;

AGP (Perú), 800 millones de dólares.

El alcalde dijo que se generarán 10

mil nuevos empleos.



Con eso de que los diputados del PAN

demandarán al gobernador por publicar

''ilegalmente'' el paquete fiscal, Samuel

García Sepúlveda afirma tener otros datos.

Y, que, en el mejor de los casos, el gober-

nador de Nuevo León precisa, que sus

acciones están soportadas de manera legal,

por lo que no hace ni mutis.

Así que ya podrá imaginar el malestar del

panista Carlos de la Fuente, quien advierte

que peligran los salarios en varias depen-

dencias oficiales y organismos autónomos

como la CEDH e InfoNL.

Y derivado de las modificaciones al

paquete, según asegura el legislador, habrá

consecuencias que les pegará económica-

mente en la bolsa, sino pa'l baile vamos.

Como ya se veía venir y como si ya no

tuvieran tantos pleitos al interior del

Congreso, ayer las diferentes bancadas pin-

taron una rayita más a sus broncas internas.

Por lo que ahora, el motivo de la discu-

sión fue la sanción que habrá de aplicar el

poder legislativo a Jaime Rodríguez y a

Manuel González, por las Broncofirmas.

Tan es así, que la diputada emecista

Sandra Pámanes sacó las uñas, toda vez

que se creó una comisión especial para

analizar el caso, dándole largas al tema.

Por lo que, a su manera, la legisladora de

MC criticó tal determinación, prolongando

el tema, precisando que el mismo tiene ya

cuatro años sin resolver.

Habrá que ver en qué paran las cosas den-

tro del Poder Legislativo, como si no tuvie-

ran suficientes cosas y pendientes por

sacar, como para “seguir pateando el bote”

en el tema.

No nos gusta el chisme, pero algo pasó al

interior de los grupos de Morena en Nuevo

León, por lo que se alborotó el avispero.

Tan es así que se registró una cascada de

llamadas a México y de mensajes de

WhatsApp a padrinos por una supuesta

lista.

Se dijo que la misteriosa lista le movió el

tapete a muchos como a los del grupo de

Viridiana Lorelei, por lo que vale parar

oreja.

Por lo que se espera en los próximos días

o mejor dicho horas, la llegada de quienes

mandan galleta para calmar las aguas. 

Por cierto, también se dice que hubo dis-

gusto entre los bautizados como los

''damnificados'', o mejor dicho los

Ebradoristas.

Que Guille Alvarado y toda esa línea la

hizo de tos por una reunión de delegados de

Bienestar, la cual se celebró en horas de

trabajo.

Que la misma tuvo carácter partidista y se

dejaron ver Genaro Rodríguez, Paco

Ovalle, Víctor Reyna y Rogelio Ojeda.

Quienes están viendo y recibiendo bien a

Federico Rojas Veloquio, quien encabezara

la Secretaría del Trabajo, son los ciudada-

nos ahora que anda de precandidato por el

distrito 16 en Apodaca.

Y, es que el precandidato naranja le ha

sabido sacar provecho a los beneficios que

al frente de la secretaría, alcanzó en favor

de los trabajadores.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Decenas de mascotas no pudieron

regresar a su hogar debido al abuso de
pirotecnia en las fiestas de Fin de Año


“Esperábamos que ya hubiera un avance
y no solamente hacer la instalación de

una Comisión, para analizar una 
sentencia que ya fue analizada”.

Recibe Santa Catarina 6 mil 320 
millones de dólares en inversión que se

traducen en 10 mil nuevos empleos

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Sandra
Pámanes

El Municipio de Escobedo anunció
el aumento salarial del 10 por ciento
para todos los elementos de la
Secretaría de Seguridad Pública.

Andrés Mijes Llovera, edil muni-
cipal, señaló que los policías son la
fuerza de la Ciudad, por lo que es
indispensable respaldarlos y brin-
darles más apoyos para que puedan
seguir profesionalizándose y seguir
siendo ejemplo para las nuevas
generaciones de policías.

Lo anterior, fue anunciado durante
el reconocimiento a elementos por
su  trayectoria de hasta 30 años de
servicio ininterrumpidos dentro de
la Corporación.

La Administración reconoció la
trayectoria de 77 policías, quienes
durante el 2023 cumplieron 5, 10,
15, 20, 25 y 30 años de servicio
ininterrumpido en la Secretaría de
Seguridad Ciudadana, a quienes se
les entregó la distinción por
Perseverancia.

DINERO ‘VOLANDO’
Andrés Mijes Llovera dio a cono-

cer que hasta la fecha siguen pen-
dientes por entregárseles 54 millo-
nes de pesos correspondientes al
Fondo de los 2 mil 500 millones de
pesos.

Mijes Llovera, explicó que se ha
trabajado con un presupuesto mode-
rado, a la par que resaltó que han
realizado grandes cosas con ingre-
sos propios, los cuales se han ido
duplicando satisfactoriamente.

"Hemos tenido una mayor capaci-
dad propia y no depende de estos
vaivenes presupuestales que lamen-
tablemente por estás diferencias
presupuestales nos tienen en el
limbo", aseveró.

"Lo que hemos hecho nosotros es
trabajar mucho en el tema de los
ingresos propios. Duplicamos los
ingresos propios, de estar recaudan-
do 1 millón de pesos en promedio a
dos millones de pesos diarios",
resaltó.                      (CL)

David de la Peña Marroquín, alcalde
de Santiago realizó la primera audien-
cia ciudadana del año “Juntos
Resolvemos”, para escuchar y atender
las necesidades de la comunidad, para
continuar con su política de puertas
abiertas y cercanía con la comunidad.

La vialidad, seguridad y servicios
públicos fueron de los principales
temas expuestos por decenas de veci-
nos se dieron cita en el Gimnasio
Polivalente “21 de Marzo” para ser
atendidos por secretarios y directores
de las dependencias municipales

“Desde el inicio de nuestra
Administración nos comprometimos
a escuchar a la comunidad y buscar la

manera de resolver, de manera con-
junta, Gobierno y ciudadanos, cual-
quier problema”, dijo.

“Ese ha sido nuestro compromiso y
el sello de nuestra gestión, de estar
siempre atentos a las necesidades de
la gente, ý una manera de hacerlo es a
través de estas audiencias “Juntos
Resolvemos”, añadió.

Algunos de los ciudadanos que acu-
dieron a pagar su predial a las cajas de
cobro instaladas en este gimnasio,
aprovecharon para llegar a las audien-
cias y solicitar algunos servicios.

Entre las dependencias más solici-
tadas estuvieron las Secretarías de
Seguridad Pública y Vialidad,

Servicios Públicos, Desarrollo Social,
Tesorería y Finanzas, y Participación
Ciudadana, además del DIF Santiago. 

Aunque, por supuesto, el módulo

más buscado fue el atendido por el
propio Alcalde, David de la Peña
Marroquín.

(ATT)

Al culminar las fiestas decem-

brinas, el municipio de

Monterrey logró el decomiso de

mil 844 kilogramos de pirotec-

nia.

Lo anterior se pudo lograr gra-

cias a una serie de dispositivos

llevados a cabo por la Dirección

de Comercio con apoyo de

Protección Civil y de la Policía

de Monterrey.

De acuerdo con las autoridades,

las acciones se registraron en

diferentes puntos de la ciudad en

donde se vendía pirotecnia a

pesar de estar prohibido.

Tan solo el 31 de diciembre, las

acciones municipales concluye-

ron con el retiro de 723 kilos de

material explosivo, consistente

en luces de bengala, “brujitas”,

“cebollitas” y “paloma

Los operativos de ese día se

desarrollaron en las avenidas

ubicadas al norponiente de la

ciudad.

Los establecimientos visitados

se encontraban sobre la avenida

Lincoln, Ruiz Cortines, Rangel

Frías, Pedro Infante, Paseo de los

Leones, Cumbres Elite, Puerta de

Hierro, Alejandro de Rodas,

Insurgentes, Enrique C. Livas,

Fidel Velázquez y Rodrigo

Gómez.

También acudieron a negocios

ubicados al oriente y sur de la

capital del estado de Nuevo León

ubicadas en calles como Jordán,

Churubusco, Carretera Nacional,

Junco de la Vega y Garza Sada.

Además del Centro de la

Ciudad sobre Colegio Civil, 5 de

Mayo, 15 de Mayo, Juan Ignacio

Ramón, Juárez y Garibaldi, en el

Centro.

El material decomisado durante

todo el mes estaba en posesión

de 180 comerciantes informales

(JMD)

Decomisan mil 800 kilos 
de pirotecnia en diciembre

El material decomisado durante todo el mes estaba en posesión
de 180 comerciantes informales

Es indispensable respaldar la labor de los uniformados, dijo el edil.

Aumenta Escobedo en un 
10% el salario a sus policías 

Realiza De la Peña primera
Audiencia Ciudadana del 2024

El DIF Guadalupe reportó, en pro-
medio, un avance del 82% en la cons-
trucción de los Macro Centros DIF
Valle Soleado y Nuevo San Rafael,
por lo que alista la fase de equipa-
miento en las próximas semanas,
informó Tomás Montoya. 

El Presidente de DIF Guadalupe
indicó, al recorrer los Macro Centros,
que en ambos sectores se beneficiará
con diferentes actividades y talleres a
30 mil usuarios, como parte de la
estrategia de prevención implementa-
da por el Municipio. 

Tomás Montoya detalló que en
Valle Soleado se habilitará un salón de
usos múltiples, área polivalente, área
de juegos y la “Jirafa Lupita; además
de canchas multideportivas; mientras

que la ampliación en Nuevo San
Rafael contará con rampas de accesi-
bilidad universal, y la rehabilitación de
áreas complementarias.

“Nos van a permitir trabajar en la
recuperación del tejido social, y tener
familias fuertes y unidas”.

Hace 2 años inició la construcción
estratégica de Macrocentros en zonas
con mayor índice delictivo, logrando
disminuir los reportes en delitos patri-
moniales, violencia intrafamiliar y
vecinos ruidosos, indicó.

“Son Macrocentros con casi mil
metros cuadrados de construcción, con
áreas polivalentes que permiten que se
den clases deportivas, talleres de desa-
rrollo productivo, un centro de compu-
tación para jóvenes”.

Alistan apertura de Macro Centros DIF en Guadalupe

Se beneficiarán 30 mil usuarios de las colonias Valle Soleado y Nuevo
San Rafael.

Los festejos decembrinos con piro-
tecnia entristecieron muchos hogares
porque algunas mascotas huyeron
temerosas y ya no supieron regresar.

Los esfuerzos de las autoridades fue-
ron insuficientes para impedir el uso de
pirotecnia, a pesar de la difusión de que
estaba prohibido.

Son muchos los ejemplos de masco-
tas que escaparon, tanto perros, gatos e
incluso aves.

El portal Mascotas Perdidas en Face
Book da cuenta de algunos casos
recientes.

La joven Mely Ramos, Abogada por
los animales, dijo que el 14 de diciem-
bre de 2023 a las 16:29, a su perrita
Estrellita le volaron la quijada con un
cohete. 

“Escribo esto con un nudo en el
estómago. No sé si la engañaron y le
dieron comida o solo se lo metieron al
hocico o solo la golpearon”, señaló. 

“Está muy lastimada, está fracturada
en muchos pedazos. Pensamos en la
eutanasia pues no puede comer sola y
necesita una sonda, pero le vamos a
echar ganas”.

Prycilla Islas encontró a su perro
pastor alemán atropellado en Ruiz
Cortines, lo llevaron al hospital, está
consciente pero hinchado de las patitas
y todo le duele.

Se escapó de casa en colonia La
Purísima el 31 de diciembre a las
11:30 de la noche justo cuando empe-
zaron los cuetes.

Son innumerables los casos de ani-
males de compañía que no pudieron
volver al hogar por un rato de diver-
sión para cerrar el año. (IGB)Muchos hogares tristes.

Huyeron mascotas  de casa por los fuegos artificiales

“Juntos Resolvemos”, es  el nombre del programa.



Con la encomienda de recupe-
rar el municipio, Héctor Castillo
Olivares acudió a registrarse como
precandidato a la alcaldía de Santa
Catarina.

El dos veces alcalde de Santa
Catarina, señaló que su decisión es
en base a que el municipio perdió
el rumbo y que el actual alcalde
faltó a su compromiso con los san-
tacatarinenses.

"Vemos un municipio que ha
perdido el rumbo, vemos que el
actual alcalde se perdió en el
camino, faltó a su palabra con su
gente", dijo.

Asimismo, cuestionó que, pese
a que el Municipio tiene más pre-

supuesto, este no se ve reflejado y
con ello las problemáticas van a la
alza, tales como la inseguridad, un
gasto desproporcionado, y la falta
de mayor obra pública.

"Santa Catarina tiene más pre-
supuesto, 700 millones de pesos
más y no vemos eso trasladado en
la gente", puntualizó.

Por su parte, el líder de Acción
Nacional en Nuevo León Hernán
Salinas explicó, mencionó que
Héctor Castillo será quien vuelva
a pintar de azul a Santa Catarina.

"Estoy convencido que, en la
persona de Héctor Castillo, y en el
equipo que el encabeza para el
municipio de Santa Catarina,

vamos a devolverle a los ciudada-
nos de ese municipio un gobierno
a la altura de lo que merecen, algo
que lamentablemente no han teni-
do en estos años", aseveró el líder
albiazul.

Salinas Wolberg, detalló que
Héctor Castillo irá por Fuerza y
Corazón por Nuevo León".

"Héctor no solamente será can-
didato del PAN, cabe aclarar, que
será precandidato de la coalición
Fuerza y Corazón por Nuevo
León, hay que recordar que en el
municipio de Santa Catarina
vamos en esta gran coalición que
hemos formado", añadió.

(CL)

La titular del INE en Nuevo
León, Olga Alicia Castro
Ramírez, informó que el próximo
22 de enero de 2024 concluirá la
Campaña de Actualización
Intensa 2023-2024.

Castro Ramírez, puntualizó
que no habrá prórroga para quie-
nes no acudan dentro de dicho
plazo a inscribirse o actualizar su
credencial, por lo que exhortó a la
ciudadanía que así lo requiera a
presentarse lo más pronto posible
para tramitarla en cualquiera de
los 28 módulos instalados en la
entidad.

Asimismo, hizo un llamado a
las 27 mil 415 personas que,
teniendo su credencial para votar
con vigencia 2022 o anterior, no
han renovado su identificación, a
pesar de haber sido dada de baja
del Padrón Electoral y de la Lista
Nominal desde el pasado 1 de
enero de 2023, por lo que, de no
efectuar el reemplazo de este
documento, no podrán votar este
2 de junio de 2024.

También informó que se ha
registrado un incremento signifi-
cativo en la afluencia ciudadana

que solicita el trámite de su cre-
dencial para votar, pues desde el
1 de septiembre y con corte al 24
de diciembre de 2023, se han rea-
lizado un total de 515 mil 590
atenciones ciudadanas, una cifra
inédita en la entidad. 

No obstante, afirmó que existe
la infraestructura humana y tec-
nológica suficiente para atender a
las personas que acudan a hacer
el trámite de su credencial dentro
del plazo establecido.

Castro Ramírez señaló que,
para garantizar que ninguna per-
sona se quede sin la posibilidad
de tramitar su credencial, se ha
dispuesto que en módulos instala-
dos en los municipios de
Monterrey, Guadalupe, Apodaca,
San Nicolás de los Garza,
Escobedo, San Pedro Garza
García, Santa Catarina y Juárez,
también se atienda los domingos
7, 14 y 21 de enero.

Por último, agregó que para
agendar una cita, está disponible
el sitio web ine.mx/credencial, así
como la línea INETEL 800 433
2000.

(CL)

La Reconducción del
Presupuesto para este 2024
incluye descuentos y subsidios
a vehículos híbridos y eléctri-
cos.

De entrada, los conductores
con este tipo de automóviles y
camionetas quedarán exentos
del pago de Refrendo. 

“Vehículos eléctricos e híbri-
dos ¡No pagan refrendo!”,
publicó el Instituto de Control
Vehicular.

“La exención del pago en
estas unidades es en cumpli-
miento al artículo 32 bis de la
Ley que crea el Instituto de
Control Vehicular del Estado de
Nuevo León”.

Como una medida para
incentivar el cambio a la elec-
tromovilidad; el gobernador
Samuel García Sepúlveda
aprobó una reforma a la Ley del
ICV en la que se adiciona dicho
artículo.

“Se fomentará la inversión

en vehículos híbridos y eléctri-
cos, mediante descuentos y faci-
lidades administrativas en
diversos pagos”.

En el Periódico Oficial del
Estado se publicó también una

serie de acuerdos como el
Acuerdo de Subsidio de Pago
de Licencia para Conducir, a
Operadores de Unidades de
Transporte Público Urbano.

Además del Acuerdo

Renovación de Licencia para
Cuerpos de Seguridad, Acuerdo
para la Expedición de Placas
para Personas con
Discapacidad, Acuerdo
Subsidio de Pago de Derechos
de Control Vehicular a Adultos
Mayores, y Acuerdo de
Subsidio en el Pago de Diversas
Contribuciones en Materia
Vehicular.

El año anterior, García
Sepúlveda señaló que la meta
era animar a los ciudadanos a
ser menos contaminantes.

Al producirse en Nuevo
León, las unidades tendrán un
menor costo.

“La idea es promover que se
compren carros eléctricos e
híbridos, que la gente se anime
a estos vehículos, ya van a pro-
ducirse a bajo costo. El presu-
puesto 2023 permite al Estado
dar facilidades administrativas
y fiscales en electromovilidad”.

(CLG)

Por haber publicado una
reconducción de recursos como
parte del paquete Fiscal para el
2024, el sueldo de los organis-
mos autónomos peligra, así lo
señaló Carlos de la Fuente
Flores.

El coordinador de la bancada
del PAN expuso que al no haber
aprobado el presupuesto desco-
nocen qué va hacer el Gobierno
del Estado para enviar al salario
de empleados del Congreso,
diputados, así como el de los
magistrados del Poder Judicial,
jueces, Fiscales, agentes de la
policía ministerial, personal de
la Comisión de Derechos
Humanos y de Transparencia.

Lo anterior al señalar que

desafortunadamente, todos
dependen directamente de lo
que envié la Tesorería del
Estado.

“Tenemos un problema los
Poderes y organismos autóno-
mos, en base a que nos van a
enviar dinero, no sabemos qué
es lo que va a pasar, estaba
viendo con el Tesorero del
Congreso para ver cuál será la
ruta jurídica que tenemos que
tener”, dijo De la Fuente.

“No sabemos ni cuál es la vía
que pudiéramos utilizar para
solicitar recursos al Ejecutivo si
no hay una Ley de Egresos,
estamos expensas del goberna-
dor, el presupuesto lo presenta
el Gobernador y el Congreso

hace las modificaciones de ser
necesario; ahora el Gobernador
reformó el presupuesto del
2023, le quitó conceptos que no
quería otorgar en el 2024, esas
facultades que se autodenomina
el tres veces doctor es ridículo,
está perdido”.

“Los riesgos que existen es
que no tengamos presupuesto
para pagar siquiera la primera
quincena del mes de enero, en el
caso del Congreso es el próxi-
mo viernes a los empleados de
base, si no hay recursos para el
2024, no tendremos para pagar
la nómina, cuando se cierra el
año lo que sobra se regresa”,
desglosó.

(JMD)

El dos veces alcalde y actual diputado federal, fue acompañado por su esposa, padres e hijos a
la sede estatal del PAN.

Está por concluir la campaña de actualización intensa del
instituto, de cara a los comicios de junio.

Ofrece NL descuentos a vehículos eléctricos

Peligran sueldos de organismos autónomos: PAN

Carlos de la Fuente.
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Busca Héctor Castillo
alcaldía de Santa Catarina

Llama INE NL a tramitar
credencial para votar Para este tipo de unidades no hay refrendo.

Con el objetivo de terminar

con el chapulineo en los puestos

públicos y en los partidos políti-

cos de Nuevo León, la Comi-

sión Internacional de Derechos

Humanos (CIDH) presentó una

iniciativa ante el Congreso

Local.

Raúl Guajardo Cantú, Comi-

sionado Federal de la CIDH

dijo que esto era indispensable

para evitar lo que actualmente

está ocurriendo con el cambio

de diputados y militantes de los

partidos políticos.

Señaló que era necesario

hacerle cambios a la Consti-

tución del Estado para que exis-

ta un periodo mínimo de desem-

peño en un cargo de elección

popular.

“Que el gobernador que ha

sido electo por seis años ya no

chapulinee como lo hizo otra

gente, que se quede a gobernar

los seis años, y si se quiere ir de

candidato a alguna posición,

pues que renuncie o (que le den)

un permiso definitivo para que

no lo regrese”, explicó.

Los integrantes de la CIDH

señalaron que estas viejas prác-

ticas ya no se deben de practicar

en la entidad.

Manifestó que ya no se le

puede permitir a ninguna figura

pública cambiarse de partido el

día en que el quiera.

Y mucho más si fue electa

por una plataforma política, esto

con la única finalidad de respe-

tar el voto del ciudadano.

“La propuesta que ellos pre-

sentan es una plataforma de par-

tido y los ciudadanos votan por

una plataforma, no votan única-

mente por un candidato”.

“Cuando cambian de partido

por intereses económicos o polí

ticos echan a perder la voluntad

popular del voto ciudadano”.

“El ciudadano votó por una

plataforma política de un parti-

do, y no es correcto que por inte

reses económicos o políticos de

dicha persona; diputado, alcalde

o gobernador, se vaya a otro

partido”, manifestó.

Entre las propuestas está el

de aumentar la edad mínima

para ser gobernador del estado:

de 30 a los 35 años.Y quien esté

interesado en dicho cargo antes

que nada deberá someterse a

exámenes médicos y antido-

ping.

Con la presentación de ini-

ciativas se pretende homolo-

gar la ley estatal con la

Constitución federal. (JMD)

Presenta CIDH iniciativa en Congreso para frenar ‘chapulineo’

Raúl Guajardo Cantú.
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Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Un negocio de pinturas se

incendió y movilizó a elemen-

tos de Bomberos de Nuevo

León y PC, ayer en la Colonia

Madero, en Monterrey, sin que

se reportaran lesionados.

Aunque no se han confirma-

do las causas, un altar en el

lugar donde presuntamente

había una veladora, pudo haber

ocasionado el siniestro.

El incendio se registró

alrededor de las 7:30 horas, en

una bodega ubicada en

Constituyentes del 57 y 20 de

Octubre.

Elementos de Protección

Civil del Estado, Monterrey, así

como Bomberos arribaron al

lugar.

La cortina metálica del

establecimiento, tuvo que ser

abierta por las autoridades para

poder ingresar.

Los daños en el lugar no

fueron de consideración, y entre

otras cosas se consumió un altar

que estaba dentro de la bodega.

Desde el exterior se podía

observar una columna de humo,

lo que alertó a diversos vecinos

del sector y comunicaron de lo

sucedido a las autoridades.

Una vez que quedó sofocado

el incendio, se procedió

remover el escombro para evi-

tar que llamas pudieran resurgir.

ARDE CAMIONETA
Una intensa movilización de

los puestos de socorro se re-

gistró en Cadereyta, al repor-

tarse el incendio de una

camioneta.

Mencionaron que la troca

estaba alimentada con un

tanque de gas, por lo cual,

temían que este estallara debido

a la intensidad del calor.

Las autoridades men-

cionaron que el incendio, pre-

suntamente se debido a un corto

circuito en la zona del motor.

No se reportaron personas

lesionadas y sólo daños materi-

ales cuantiosos.

El siniestro se registró en la

calle Jesús Sandoval en su

cruce con Graciano Sánchez en

la Colonia Emiliano Zapata.

Presuntamente, un corto cir-

cuito en la camioneta tipo

Blazer de color gris, la cual era

conducida por Alan de León,

comenzó a incendiarse por lo

pidieron auxilio al 911.

Bomberos y PC arribaron al

sitio y sofocaron el incendio, así

como también eliminaron ries-

gos debido al tanque de gas de

gran tamaño que traía en el inte-

rior del vehículo.

Detienen a mujer por agredir a su pareja
Gilberto López Betancourt

Elementos de la Policía de

Apodaca rescataron a un hom-

bre presuntamente maltratado

física y psicológicamente por su

pareja sentimental, tras ser evi-

denciados los hechos por medio

de redes sociales, en la Colonia

El Rosario.

Ante lo sucedido, la Fiscalía

General de Justicia ya inició

una carpeta de investigación.

Los uniformados acudieron

al domicilio ubicado en la calle

Santa Lucía número 208, del

sector referido, luego de que a

través de redes sociales se dio a

conocer el caso de abuso físico

contra el hombre, por lo que se

activaron los protocolos para la

localización y rescate de la víc-

tima por parte de la corporación

municipal de seguridad.

Con la colaboración de un

vecino se ubicó a la víctima

identificada como José Nicolás,

de 34 años de edad, quien al ser

interrogado por los elementos

denunció el abuso que su pareja

había cometido en esta ocasión

y otras anteriores también.

Debido a que presentaba

golpes visibles en diferentes

partes del cuerpo, se le brindó

atención médica y los uniforma-

dos procedieron a la detención

de la mujer identificada como

Tania, quien fue trasladada a las

celdas municipales.

Más tarde, y a través del

Centro de Orientación y

Denuncia (CODE) la presunta

victimaria fue puesta a disposi-

ción de la Fiscalía de Justicia

estatal para la investigación por

parte la instancia especializada

que corresponda, conforme a

las condiciones físicas y médi-

cas del afectado, así como para

que se salvaguarde la integridad

física de la víctima.

En el domicilio de la pareja

no se tenían antecedentes.Está bajo investigación.

Los agresores viajaban en una motocicleta.

Gilberto López Betancourt

Un hombre falleció ayer

luego de ser atropellado en la

Carretera a Laredo a la altura

del entronque con la Autopista a

Laredo, en el municipio de

Ciénega de Flores, el presunto

se dio a la fuga.

El atropello se registró

alrededor de las 6:00 horas en

dirección de sur a norte a unos

metros de la intersección de

ambas carreteras.

Aunque al sitio arribaron ele-

mentos de Protección Civil de

Ciénega de Flores, ya nada

pudieron hacer por la persona,

quien falleció ante las heridas

que sufrió.

Tras lo sucedido, el presunto

responsable se dio a la fuga

antes de la llegada de las autori-

dades, pero se presume que es

un transporte de carga. 

El peatón caminaba por la

orilla de la carretera, cuando

pasó la unidad de carga y lo

embistió, posteriormente la per-

sona salió proyectada.

La persona fallecida es un

hombre de 30 a 35 años de edad,

que no fue identificado en ese

momento.

El personal de la Guardia

Nacional se hizo cargo de las

indagatorias, y los hechos lle-

varon a que se registraran prob-

lemas en la vialidad.

Más tarde, el cadáver fue lle-

vado en la Unidad del Servicio

Médico Forense al anfiteatro del

Hospital Universitario para la

autopsia correspondiente.

CHOCA Y LO DETIENEN
Después de chocar contra

una patrulla de la Policía de

Investigación de Monterrey al

pasarse la luz roja del semáforo,

un hombre fue detenido al

encontrarle en su poder cinco

bolsas con hierba verde con las

características de la mariguana.

La captura de Jonathan

Francisco T., de 32 años de

edad, se registró la noche del

martes a las 22:35 horas, en la

Avenida Prolongación Benito

Juárez y la calle Luis Mora, en

la Colonia Sarabia.

Elementos de la Policía de

Monterrey realizaban un recor-

rido de prevención, cuando cir-

culaban por Juárez al norte y al

llegar a Luis Mora, se pasa la

luz roja del semáforo el presun-

to, que viajaba en una motoci-

cleta Italika, modelo 2021, color

blanco con placa 28CLB8,

impactándose contra la patrulla.

Al descender de la unidad

MG, color guindo, para saber si

el motociclista estaba bien,

comienza a insultarlos y trata de

escapar, pero es perseguido y lo

capturan a unos metros.

Los oficiales inspeccionan al

masculino, encontrándole en su

poder cinco bolsas de plástico

transparente, con hierba verde

similar a la mariguana.

Colonia Madero.

Sergio Luis Castillo

Un cráneo humano tratado

fue encontrado abandonado

entre la basura de un lote baldío,

ubicado en la Colonia Jardines

de la Moderna, en esta ciudad.

Las autoridades mencionaron

que la pieza tenía por lo menos

cinco años de haber sido aban-

donada en el sitio.

La Fiscalía General de

Justicia del Estado inició una

investigación del caso para

determinar que no se trate de un

hecho violento.

Pero a primera instancia no

se le apreciaban daños como

fisuras.

El hallazgo fue reportado

alrededor de las 14:30 horas en

un terreno ubicado en el cruce

de las calles Francisco Villa y

Olivo.

Fueron vecinos del sector

quienes al cortar camino por un

predio baldío se percataron que

estaba un cráneo tirado en la

zona.

Por lo cual decidieron pedir

apoyo a las autoridades.

Hasta el lugar fueron envi-

adas unidades de la Policía pre-

ventiva de Monterrey, quienes

al verificar el reporte, acor-

donaron la zona.

Minutos después llegaron

elementos de la Agencia Estatal

de Investigaciones, y médicos

forenses.

Fueron estos últimos, los que

al revisar el cráneo, determi-

naron que este pertenecía a una

persona del sexo masculino.

Explicaron que se notaba que

estaba tratado, ya que tenía

resto de resina.

Posiblemente es un cráneo

tratado que utilizan los estudi-

antes de medicina para realizar

diversos estudios.

Así como personas que se

dedican a realizar ritos satáni-

cos, que lo usan en sus activi-

dades.

El cráneo fue llevado al

anfiteatro del Hospital

Universitario, para realizar la

autopsia de ley correspondiente.

EJECUTADO EN APODACA
Un hombre fue ejecutado tras

ser perseguido por personas

armadas en la Colonia

Fomerrey 4, municipio de

Apodaca.

La ejecución se registró

alrededor de las 22:40 horas del

martes, en Josefa Madrigal y

Año Internacional de la Mujer.

El occiso, un joven de entre

20 a 25 años de edad, quedó sin

vida frente a un domicilio donde

intentó refugiarse.

Algunos testigos comuni-

caron de los hechos a las autori-

dades, para luego arribar

paramédicos y elementos de la

policía.

La víctima ya era esperada

por los presuntos, quienes lle-

garon al área en un vehículo y al

verlo se aproximaron con él,

quien al verlos comenzó a cor-

rer para tratar de resguardarse.

Una vez que los paramédicos

revisaron a la persona, se per-

cataron de que ya no contaba

con signos de vida, por lo que la

zona quedó resguardada por los

elementos de la policía.

Más tarde arribaron los efec-

tivos de la AEI para las indaga-

torias.

El cadáver fue revisado por

el personal de Servicios

Periciales.

Una vez que se terminó con

la inspección del cadáver, lo

trasladaron en la Unidad del

Servicio Médico Forense al

anfiteatro del Hospital

Universitario para la autopsia

correspondiente.

Fue en la colonia Jardines de la Moderna. 

Se registró en la Carretera a Laredo.

Sergio Luis Castillo

Un joven fue atacado a bala-

zos cuando caminaba por calles

de la Colonia Balcones de

Aztlán, al ser sorprendido por

dos sicarios que viajaban en

una motocicleta.

A pesar de recibir cuatro

impactos de arma de fuego el

afectado logró escapar de los

pistoleros, ocultándose en una

vivienda que tenía la puerta

abierta.

Los agresores se desistieron

de seguirlo para rematarlo, lo

cual evitó que personas ajenas a

los hechos fueron heridas.

Los hechos fueron reporta-

dos alrededor de las 15:50

horas, sobre la calle 8 de Mayo

entre 14 de Julio y Alfonso de

Monterrey, en la colonia antes

mencionada.

Las autoridades no dieron a

conocer la identidad del lesion-

ado, siendo un joven de unos 22

años de edad, quien es de piel

morena y tatuajes en su cuerpo.

Fueron vecinos del lugar

quienes reportaron que el joven

caminaba por la calle 6 de

Mayo, cuando se topó de frente

con dos sujetos que viajaban en

una motocicleta.

Repentinamente, uno de los

sujetos sacó un arma corta y

comenzó a disparar contra el

afectado.

Mencionaron que el hombre

corrió tambaleándose hasta lle-

gar a una casa donde se refugió

para evitar ser exterminando.

Al lugar llegaron socorristas

de la Cruz Roja quienes auxi-

liaron al afectado.

Los brigadistas mencionaron

que esta persona presentaba dos

heridas de arma de fuego en la

cabeza, una en la rodilla

derecha y otra en el brazo dere-

cho.

Después de estabilizar al

herido, los paramédicos lo

trasladaron al HU.

Uniformados de Fuerza Civil

y agentes de la Policía

Ministerial llegaron al lugar,

donde iniciaron las investiga-

ciones.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Un saldo de dos lesionados

dejó la volcadura de un vehícu-

lo la tarde del martes, en la

Carretera 57, municipio de

Galeana, al sur de Nuevo León.

El accidente se registró la

tarde del martes, en el kilómetro

57, sitio al que arribaron ele-

mentos de Protección Civil de

Galeana, del Estado y Auxilio

Vial.

En los hechos el conductor

perdió el control de su unidad

para luego terminar volado a un

lado de la carretera.

Los rescatistas atendieron al

conductor y el acompañante,

quienes presentaron varios

golpes ninguno de gravedad.

En el caso del conductor fue

trasladado en una ambulancia al

Hospital General de Galeana,

antes señaló que iba de

Monterrey a la Ciudad de

México.

Elementos de la Guardia

Nacional se hicieron cargo de

las indagatorias.

La unidad volcada fue puesta

en posición normal con una

grúa, para luego ser retirada del

lugar.

En el accidente no se vio

involucrado ningún otro vehícu-

lo, las autoridades presumen

que el aparente exceso de

velocidad es lo que pudo haber

ocasionado el accidente.

Como el vehículo accidenta-

do quedó a la orilla de la car-

retera, la vialidad en los carriles

principales no se vio afectados.

CINCO HERIDOS
Cinco personas lesionadas,

fue el saldo que dejó un choque

lateral, entre un automóvil

sedan y una camioneta con pla-

cas de Tamaulipas.

Presuntamente, fue el

primero vehículo, el que intento

rebasar a la troca, lo que

provocó que terminara siendo

impactado en forma violenta.

Protección Civil Municipal,

informó que el accidente se

reportó a las 17:00 horas de este

miércoles, en la Carretera

Nacional, cerca del kilómetro

130, rumbo a Cd. Victoria, casi

en límites con Tamaulipas.

Uno de los vehículos involu-

crados, es un sedán color gris,

con placas de circulación de

Nuevo León.

Carretera 57 en el municipio de Galeana.

Muere atropellado  
en Ciénega de Flores

Deja volcadura 2 heridos

Balean a hombre 
y lo dejan grave 

Alarma incendio en 
bodega de pinturas 

Hallan un cráneo humano 
entre la basura en baldío
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La ‘novela’ Rogelio Funes
M o r i - R a y a d o s - G r e m i o
parece estar llegando a su fin,
y en Brasil ahora se ha difun-
dido que es muy probable que
se termine concretando la
partida del futbolista argenti-
no del cuadro regio, así como
su llegada a ese conjunto de
Porto Alegre. 

Según versiones periodís-
ticas de Eduardo Moura de
‘Ge.Globo’, la escuadra del
Gremio estaría cerca de cerrar
el fichaje de Rogelio Funes
Mori ya que supuestamente el
hoy todavía delantero de
Rayados, a diferencia de otras
ocasiones, ahora sí habría

aceptado la oferta del club
amazónico para convertirse
en su refuerzo en este merca-
do Invernal, en el presente
mes. 

Las versiones periodísti-
cas de la prensa en ese país
difunden que Gremio le
ofrecería un contrato de tres
años y un gran sueldo que
habrían convencido al
delantero del Monterrey
para supuestamente aceptar
la oferta. 

Incluso la prensa brasileña
difunde que la idea del
Gremio es contar con el
delantero argentino a más tar-
dar el próximo lunes, es decir,
en escasos días. 

Funes Mori, de 32 años, es

un delantero que ha hecho un
total de 160 goles con los
Rayados del Monterrey y que
ha ganado en sus ocho años y
medio en el club la cifra de
cinco títulos entre una Liga,
dos ‘Concas’ y dos Copas
MX. 

Si bien el futbolista aún
tiene contrato con los
Rayados hasta junio de este
año, de salir del Monterrey en
este mismo mes tendría que
ser por una venta definitiva,
lo cual según la prensa
brasileña sería todo un
hecho y es por eso que
en las próximas horas
podrían haber
novedades entorno a
esta situación. 

Alberto Cantú                                        

Los Rayados del Monterrey

cerraron el fichaje del delantero

Brandon Vázquez, jugador mexi-

co-americano de 25 años de edad

que proviene del Cincinnati de la

MLS. 

Vázquez firmó un contrato por

los próximos cuatro años con el

club albiazul, es decir, hasta

diciembre del 2027. 

Si bien aún se desconocen los

montos totales de la operación, lo

que sí se sabe es que Rayados lo ha

comprado en venta definitiva y

con eso se descarta cualquier cosa

de préstamos o ese tipo de situa-

ciones. 

Dicho jugador vendrá a ser una

competencia en el ataque de

Germán Berterame y llegará al

Monterrey luego de hacer un total

de 43 goles y 17 asistencias en los

127 partidos que logró tener con

los del Cincinnati. 

Como Vázquez es hijo de

padres mexicanos pese a nacer en

los Estados Unidos, el delantero no

ocuparía plaza de extranjero en

los Rayados del Monterrey y es

junto a Jorge “Corcho” Rodríguez

el segundo refuerzo de la

‘Pandilla’ en este mercado inver-

nal. 

Cabe destacar que Vázquez se

formó en las categorías inferiores

de los Xolos de Tijuana, pero cre-

ció como futbolista en la MLS, en

donde jugó en la escuadra del

Atlanta United y también en

Cincinnati, en este club del que

ahora se marcha. 

El antes mencionado anotó

nueve goles en los 33 partidos del

2023 con la escuadra del

Cincinnati en el futbol de los

Estados Unidos. 

Alberto Cantú                                          

Los Tigres iniciaron ayer por la
tarde con su pretemporada de cara al
primer semestre de este año, donde
competirán por el Torneo Clausura y la
Concacaf Champions Cup, aunque lo
hicieron con solamente una ausencia,
la de Nahuel Guzmán.

Guzmán, por un tema personal,
recibió el permiso de la directiva y
cuerpo técnico de Tigres de no presen-
tarse al día uno de pretemporada en los
felinos, pero estará con el grupo partir
de este jueves.

A excepción de Guzmán, el restante
plantel de Tigres sí se presentó al día
uno de pretemporada que arrancó a las
17:00 horas en el estadio Universitario.

Juan Brunetta y Juan José Purata,
quienes son las dos incorporaciones
felinas para este semestre, de igual
forma estuvieron en la práctica auri-
azul del día de ayer por la tarde, en
donde el equipo también empezó a

someterse a los exámenes físicos y
médicos.

La plantilla empezó a llegar al día
uno de pretemporada en el estadio
Universitario y lo hicieron poco antes
de las 17:00 horas, pero fue por ahí de
las 17:40 cuando tuvieron un ligero
trote en la cancha del estadio
Universitario, en lo que fue un entre-
namiento en el que la prensa tuvo tiem-
po para grabar algunos minutos.

André Pierre Gignac, la máxima
figura de Tigres, fue uno de los
primeros jugadores en llegar al día uno
de pretemporada.

Se espera que los felinos entrenen
este jueves en el estadio Universitario,
pero a partir del día de mañana ya via-
jen a McAllen para iniciar con su
pretemporada en los Estados Unidos
en donde van a priorizar el tema físico
y después el futbolístico, aunque tam-
bién se espera que allá tengan un par-
tido amistoso y con un rival por confir-
mar.

Tigres reportó en el Uni

Tigres seguirá hoy con sus prácticas.

Alberto Cantú                                          
Tanto Rayadas como Tigres han fichado

pura calidad en este mercado invernal en
los nombres de Merel Van Dongen, Ana
Lucía Martinez Maldonado, Tanna
Sánchez, Daniela Monroy, Alison
González, Thembi Kgatlana y Jennifer
Hermoso. 

Iniciando por las Rayadas, quienes hasta
estos momentos han fichado a las mexi-
canas Daniela Monroy y Tanna Sánchez,
además de la guatemalteca Ana Lucía
Martínez y la holandesa Merel Van
Dongen. 

Merel Van Dongen es una defensora de
30 años de edad que ha jugado tres Copas
del Mundo con su país y algunas
Eurocopas, además de que tuvo un gran
paso en el futbol holandés y destacó en el
Ajax, aunque ahora proviene del Atlético de
Madrid, en donde en varias temporadas fue
una de las mejores zagueras del futbol
español. 

Otra gran refuerzo fue la guatemalteca
Ana Lucía Martínez Maldonado, quien
proviene de la Sampdoria de la Serie A de
Italia y la cual ganó cuatro campeonatos
nacionales con el equipo Unifut-rosal de su
país natal, siendo una de las goleadoras de
ese equipo, además de que en varios años
fue elegida como una de las mejores
jugadoras de su nación. Ella fue reconocida
entre 2011, 2012, 2013 y 2015 como la
goleadora de las justas locales en aquella

entidad. 
Tanna Sánchez, quien también reforzó a

las Rayadas en este mercado invernal, es
una defensora mexicana de 21 años que
proviene de la Universidad de Alabama.

Daniela Monroy es otra refuerzo desta-
cado para las Rayadas y ella proviene del
Cruz Azul, donde jugó como defensora
desde que inició la Liga MX Femenil en el
verano del 2017, mientras que a nivel de
selecciones nacionales destaca con la
medalla de oro del Tri en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe San

Salvador del año pasado, aunque también
por el hecho de haber conseguido el título
en la categoría Sub-20 con México en el
Campeonato Femenino de Concacaf.

Por su parte, en Tigres Femenil también
trajeron grandes fichajes como la española
Jennifer Hermoso, quien proviene del
Pachuca y la cual se desempeña como
delantera, en donde anotó 26 goles y 11
asistencias con este equipo en un total de
tres torneos cortos en México, además de
que viene de ganar en agosto pasado el
Mundial con España y en su país natal es
considerada como una de las mejores fut-
bolistas de todos los tiempos, todo esto
aunado a que con la escuadra del Barcelona
ganó varios títulos locales e internacionales
como la Liga de Campeones de la UEFA. 

Alison González es otro gran refuerzo
para Tigres Femenil; la mexicana se desem-
peña como delantera y ha jugado también
en México en otros clubes como Atlas y
América. Ella proviene de las Águilas, en
donde anotó 27 goles en 61 partidos para así
regresar a las 'Amazonas', en donde debutó
hace ya unos años. 

Por último, pero no menos importante,
Tigres Femenil fichó a la atacante
sudafricana Thembi Kgatlana, quien ha
anotado en los clubes que ha militado un
total de 29 goles y 13 asistencias en un 88
partidos con equipos como Houston Dash,
Lousville, Beijing BG Phoenix, Benfica,
Eibar y Atlético de Madrid.

Tienen regias refuerzos de lujo

Jennifer Hermoso, la más esperada.

Alberto Cantú                                           

Las Rayadas confirmaron ayer por la
tarde el fichaje de la holandesa Merel Van
Dongen.

“Trayectoria internacional, tres veces
mundialista y una jugadora top en su posi-
ción”, Así describieron las Rayadas a la fut-
bolista europea en sus redes sociales. 

Van Dongen, de 30 años de edad, ha

jugado las Copas del Mundo en los años
2015, 2019 y 2023 que fueron en Canadá,
Francia y Australia respectivamente,
haciéndolo con la Selección de Holanda,
logrando el subcampeonato en la justa
francesa.  

La europea militó en varios clubes
holandeses y destacó en el Ajax, aunque sus
últimas temporadas fueron en el cuadro
español del Atlético de Madrid. 

Llega holandesa a Rayadas
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Después de entrenar el pasado martes

en el Cerro del Chupón , los Rayados

volvieron el día de ayer a los entre-

namientos en El Barrial durante esta

pretemporada y continuaron con su

preparación para tener su último amis-

toso, que será frente al Mazatlán el próx-

imo sábado en Sinaloa.

Jorge “Corcho” Rodríguez, quien es

uno de sus refuerzos para este año, real-

izó los exámenes físicos y médicos.

El “Corcho” Rodríguez, quien

proviene de Estudiantes de La Plata de

Argentina, realizó ayer por la mañana los

exámenes físicos y médicos en una clíni-

ca ligada al Club de Futbol Monterrey.

Sin embargo, fue por ahí de las 18:00

horas cuando Rodríguez se retiró de El

Barrial, siendo de hecho uno de los

primeros en retirarse.

Rodríguez, quien ya conoció el pasa-

do martes en el estadio BBVA a sus

nuevos compañeros, posiblemente

entrene con ellos a partir de este jueves;

recordar que él firmó un contrato con los

albiazules hasta diciembre del 2026.

Ya en más del entrenamiento, el

plantel fue citado a las 16:00 horas y la

práctica acabó poco antes de las 18:00,

en donde el plan de trabajo siguió siendo

parecido al de días anteriores priorizando

la parte física para después trabajar en la

futbolístico.

Joao Rojas y Jonathan González,

quienes no entran en planes del Monterrey

durante este año, entrenaron un poco más

temprano en el complejo de prácticas albi-

azul, iniciando ellos su práctica en la can-

cha uno de El Barrial y por ahí de las 14:45

horas, quejándose el ecuatoriano en un

vídeo del por quélos hacían entrenar

estando alejados del grupo.

“Graba como bajo a entrenar, graba lo

que quieras. ¿Cómo nos van a hacer

venir”, dijo Rojas a lo lejos y mientras la

prensa grababa a las afueras de El

Barrial. 

La queja de Rojas tal vez fue hacia la

directiva y cuerpo técnico de Rayados,

pero eso no es algo que esté confirmado. 

Jugadores de Rayados como Rodrigo

Aguirre y Jesús Manuel Corona, quienes

anteriormente presentaban algunas

lesiones, estuvieron entrenando con nor-

malidad, mientras que el restante plantel

de igual forma efectuó esa situación.

Cabe señalar que los Rayados termi-

narán en los próximos días con su

pretemporada y será el 13 de enero cuan-

do sean locales en la fecha uno del

Torneo Clausura, en donde recibirán al

Puebla. (AC)

En el cuadro de Cruz Azul

quieren fichar a Sebastián

Córdova, quien es figura de los

Tigres desde el año pasado. 

Si bien aún no hay una oferta

formal por el mediocampista ofen-

sivo de los Tigres, el interés de

Cruz Azul por este futbolista es

real y podría haber en las próximas

horas un ofrecimiento más concre-

to por él si es que las negocia-

ciones que tienen por Alexis Vega

de Chivas no logran avanzar. 

Cruz Azul tiene como opción

uno de refuerzo al mexicano

Alexis Vega, pero este les sigue

poniendo trabas en la negociación

o aún no acepta la oferta de la

‘Máquina’. 

Vega, de no aceptar la oferta de

Cruz Azul, haría que los celestes

pongan todos sus esfuerzos en

jugadores de Rayados y Tigres

como es el caso de Alfonso

González y Sebastián Córdova. 

De González ya se sabía del

interés, pero ahora lo más reciente

es lo de Sebastián Córdova, quien

tiene contrato con los Tigres hasta

finales del 2025, aspecto por el

cual únicamente se iría de los auri-

azules si él quiere partir del club y

si es que hay una oferta que con-

venza a los auriazules de venderlo. 

Hasta estos momentos, fuentes

cercanas al jugador informan que

Córdova está cómodo en Tigres y

que no se quiere ir del club, moti-

vo por el cual luce difícil que Cruz

Azul pueda ficharle en este merca-

do invernal, pero aún así el interés

por él en este presente mes va a

seguir por parte de los cementeros,

quienes tienen al jugador de los

felinos cómo una opción “B” en

dado caso de que no logren conc-

retar el fichaje de Alexis Vega.

(AC)

Jesús Dueñas, ex jugador de Tigres,

informó que Cruz Azul lo dió de baja

ante la Liga MX y que le ofrecieron

pagarle únicamente la mitad de su con-

trato que firmó con ellos en el verano del

año pasado, pero que él no aceptó.

El canterano de Tigres denunció los

actos del Cruz Azul y en las redes

sociales dió detalles de todo lo aconteci-

do.

“El día de ayer sostuve una reunión

con el representante legal de Cruz Azul y

en esa reunión se me informó de forma

unilateral, es decir, que por parte del club

ya no pertenezco a Cruz Azul y que se

me deslindaba totalmente de ellos. El

abogado arbitrariamente, a través de un

documento, buscó que firmara para

recibir únicamente la mitad de lo que

falta en mi contrato y por obvias razones

no acepté.

“De igual forma, se hizo de mi

conocimiento que todo esto llegaría a la

Liga, solo me queda agradecer en nom-

bre de mis hijos y de un servidor el

apoyo que me brindaron durante el pro-

ceso de esta situación. Asimismo estoy

agradecido con Cruz Azul por vestir esa

camiseta durante estos seis meses. Ahora

todo queda en manos de Dios”, informó

Jesús.

Cabe señalar que Dueñas llegó al

Cruz Azul para el Torneo Apertura 2023

y aún le quedaban seis meses de contrato

con los cementeros, pero estos única-

mente le quieren pagar la mitad de lo que

le deben en sueldo en su vínculo laboral

con ellos.

El nacido en Michoacán se marchó de

Tigres en el verano del 2022 y lo hizo para

irse a los Bravos de Juárez, estando ahí por

un año para después solamente estar seis

meses en el cuadro cementero, pero ahí no

rindió y ahora es agente libre. (AC)

Los Rayados presentaron una

queja formal por una deuda de 600

mil dólares del San Lorenzo de

Argentina por el jugador Adam

Bareiro, quien jugó en el cuadro

regio entre 2018 y 2019. 

Si bien en diciembre del 2022 se

había difundido que Bareiro sería

comprado por el cuadro del San

Lorenzo y que la cifra final de su

inversión del cuadro sudamericano

por él hacia Rayados sería de dos

millones de dólares, ahora los

argentinos le han quedado mal a

los regios en el tema de los pagos. 

Según informes del diario ‘Ole’

de Argentina, Rayados habría

difundido que San Lorenzo le

incumplió uno de los pagos por

Adam Bareiro que ascendería a los

600 mil dólares. 

Tras esta situación, San Lorenzo

ya estaba inhibido, por lo que la

sanción de la no incorporación de

nuevos refuerzos ya se conoce en

ese club argentino. 

Ahora lo que falta es que el club

argentino le pague a Rayados esa

cifra que les adeudan. Mientras

tanto la escuadra regia ya que

quejó con los conductos oficiales

por el tema de Bareiro y tras ello la

escuadra sudamericana ha sido

sancionada. (AC)           

En Tigres Femenil han descartado de

manera total que el equipo únicamente

vaya a jugar en pro y beneficio de la

española Jennifer Hermoso, quien es el

refuerzo ‘bomba’ para el club respecto

a este 2024. 

Milagros Martínez, entrenadora de

Tigres Femenil, habló en rueda de pren-

sa y aseguró que Jennifer Hermoso se

tendrá que ganar un lugar en las

‘Amazonas’, y descartó que por su

fichaje ya tenga asegurada la titulari-

dad. 

“No vamos a jugar solamente para

Jenni, Tigres está por encima de

cualquier jugadora o DT que vengan.

Se tiene que ganar un puesto y hacerse

un hueco en el 11 que está bastante

marcado”, aseguró. 

La estratega también habló de las

otras dos incorporaciones para esta

temporada como es el caso de la

sudafricana Thembi y la mexicana

Alison González, quienes vienen a for-

talecer el ataque de las campeonas. 

“La conozco de hace años en mi

época en España, ella (Thembi) es una

jugadora que conocía en mi época en

España, ya le seguía la pista y es una

gran futbolista que nos aportará mucho

como también Alison (González)”,

indicó. 

De no haber alguna novedad que cam-

bie el plan en las últimas horas, Tigres

Femenil presentaría el próximo sábado a

Jennifer Hermoso y a sus otros dos

refuerzos para este 2024, siendo tanto la

mexicana Alison González y la

sudafricana Thembi Kgatlana. 

SE VA ALEXIA VILLANUEVA
Las Tigres confirmaron anoche tam-

bién la salida de Alexia Villanueva,

quien casi no jugó con las ‘Amazonas’

en el Torneo Apertura 2023.

Fue a través de la red social de “X”

en donde las auriazules concretaron la

salida de la también ex delantera del

Santos Laguna, haciéndolo con esta

publicación:

“Gracias @Alexia_22VF por tu tra-

bajo y dedicación, te deseamos todo el

éxito en tus futuros proyectos”, infor-

mó. (AC)

París Saint Germain ya levantó su

primer título de la temporada luego de

vencer en la final de la Supercopa de

Francia al conjunto del Toulouse,

logrando esto con un marcador final de

2-0. 

Con goles de Lee Kang- In al minu-

to tres, además del tanto de Kylian

Mbappé al 44’ de acción, los parisinos

se impusieron al Toulouse. 

El duelo, que se realizó en el Parque

de los Príncipes, fue sencillo en todo

momento para el París Saint Germain,

quienes con esta victoria ya tienen su

primer título en esta temporada. 

Cabe destacar que los parisinos ya

han conquistado en 12 ocasiones la

Supercopa de Francia y con eso ya son

el club más ganador del país respecto a

esa justa. 

AVANZAN ATALANTA Y ROMA
EN LA COPA DE ITALIA 

La escuadra del Atalanta y también

la Roma concretaron su lugar en los

cuartos de final de la respectiva Copa de

Italia. 

El conjunto del Atalanta superó al

Sassuolo y lo hizo por un marcador

final de 3-1, mientras que la Roma der-

rotó al Cremonese y lo hizo por un

resultado de 2-1. 

De esta forma, la escuadra de

Atalanta enfrentará el próximo martes y

en los cuartos de final de esta justa al

Milán. 

Por su parte, los de la Roma

enfrentarán al conjunto de Lazio en el

otro duelo de los cuartos de final de la

Copa de Italia, haciéndolo también el

próximo martes. 

Real Madrid ganó 1-0 con

algo de apuros al Mallorca del téc-

nico mexicano Javier Aguirre,

para continuar de líderes en la liga

de España.

Con un gol de Rudiger que fue

al 78’ de acción, la escuadra

merengue se hizo de la victoria en

el estadio Santiago Bernabéu. 

En un partido en el que los

merengues fueron mejores y

merecieron ganar por más goles,

al final los ibéricos apenas se lle-

varon la victoria por un gol de

diferencia. 

Tras este resultado, la escuadra

del Madrid ya tiene la cifra de 48

puntos y seguirán por una fecha

más en la cima del futbol de

España.  

Mientras tanto, la escuadra del

Mallorca se quedó en 18 unidades

para que así sean décimo cuartos

en la justa. 

PIERDE EL BARÇA ATLÉTIC
La escuadra del Barça Atlétic,

dirigido por Rafa Márquez, cayó

2-0 en su primer partido de este

año que fue ante los Unionistas.

Sebastián Córdova.

Cruz Azul se interesa 
en Sebastián Córdova 

Libra ‘Corcho’ exámenes
Rayados entrenaron ayer 

en El Barrial

El refuerzo albiazul fue de los primeros en retirarse.

Siguen los problemas
entre Dueñas y Cruz Azul

Se queja Rayados por
deuda del San Lorenzo

Jesús Dueñas.

Adam Bareiro.

‘No jugaremos para Jenni’
Aclara Milagros que será una más del plantel

PSG venció en la final al Tolouse.

Se corona PSG en la
Supercopa de Francia Milagros Martínez.

Real Madrid sigue de líder en España 

El Madrid parece enfilarse.
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Novak Djokovic, quien es el
mejor tenista del mundo, perdió el
día de ayer en la United Cup y con
ello Serbia, su país, ya está elimi-
nada de esta contienda del tenis de
la ATP y WTA. 

‘Nole’ perdió ante el australiano
Alex de Miñaur, lo cual fue por
sets finales de 6-4 y 6-4 para con
ello concretar la eliminación de
Serbia en esta United Cup. 

La derrota de Novak Djokovic
en gran parte también se debe a
que presenta una lesión en una de
sus muñecas que no le permiten el
mostrar su mejor nivel. 

Ahora Djokovic tendrá única-
mente nueve o cuanto mucho 10
días para buscar recuperarse y

poder competir de la mejor forma
posible en el próximo Abierto de
Australia que será en este mismo
mes, mismo al que por cierto llega
como campeón. 

Sin embargo, su participación
en la United Cup ya ha terminado
y con eso de paso Australia es
semifinalista, mientras que Serbia
ya está eliminada. 

OSAKA SE DESPIDE 
DE BRISBANE 

Naomi Osaka, tenista de origen
japonés, ya quedó eliminada en el
Torneo de Brisbane de la WTA ya
que perdió ante la checa Karoline
Pliskova, quien cayó ante ella por
parciales de 6-3, 6-7 y 4-6. 

Los Pacers de Indiana terminaron ven-
ciendo en un partidazo en esta temporada
regular de la NBA a los Bucks de
Milwaukee, concretando esto por un mar-
cador final de 142 puntos contra 130.

El conjunto de los Pacers ganó el juego
y se hizo de su victoria número 19 de la
temporada gracias a los 12 puntos de difer-
encia que lograron en el compromiso, sien-
do eso gracias al ganar hasta dos de los cua-
tro cuartos por diferencias finales de dos y
18 unidades respectivamente.

La escuadra de los Pacers ganó el
primero y tercer cuarto por resultados de
33-31 y 47-29, mientras que cayeron en el
segundo y último período por marcadores
finales de 33-37 y 29-33.

Tyrese Haliburton fue el que más generó
en los Pacers con los 31 puntos que se hizo
en el compromiso.

Giannis Antetokounmpo con sus 26
unidades acabó siendo el que más generó
en los Bucks de Milwaukee, pero eso no fue
suficiente y perdieron el duelo.

Tras este resultado, los Pacers de Indiana
ahora tienen una marca en temporada regu-
lar de 19 victorias por 14 derrotas.

El cuadro de los Bucks de Milwaukee,
por su parte, ahora registra una marca en
temporada regular de 24 victorias por 10
juegos perdidos.

La Selección Mexicana de Beisbol
inició este año como la segunda mejor
del mundo según el ranking de la World
Baseball Softball Confederation
(WBSC). 

Después de llegar a las semifinales del
Mundial de Beisbol el pasado mes de
marzo, la novena mexicana se ganó el
derecho a ser vista como la segunda
mejor selección del mundo y únicamente
estar por detrás en este sentido de Japón. 

Con un total de cuatro mil 762 puntos,
la novena mexicana está por delante de

los Estados Unidos, quienes están en la
tercera plaza. 

Japón es el número uno en este sen-
tido y lo son con un total de cinco mil
797 puntos, mientras que Corea del Sur
es la cuarta y China Taipéi cierra el top
cinco. 

Hay que recordar que este ranking
designará a las novenas clasificadas al
torneo Premier 12 de la WBSC que se
llevará a cabo del 10 al 24 de noviembre
del presente 2024, con los 12 mejores
equipos del ranking.

A Barranquilla, ciudad de
Colombia, le han quitado el ser la
sede de los Juegos Panamericanos
del 2027.

Panam Sports, quienes organi-
zan las ediciones de los Juegos
Panamericanos, le quitaron a
Colombia la sede de esa próxima
justa en 2027 ya que habrían
“incumplido” con ciertos requer-
imientos para organizar esa justa.

La razón de esto, según Panam
Sports, es que el gobierno colom-
biano solicitó una prórroga para
dar los pagos del contrato que
tenían por ser la sede de los próxi-

mos Juegos Panamericanos, pero
la falta de estos han hecho que les
quitaran el derecho a organizar esa
justa.

Si bien el plazo para esto
expiraba hasta el próximo 30 de
enero, finalmente Panam Sports
tomó la decisión de quitarle a
Colombia la sede de los
Panamericanos en 2027.

Ante esta situación, Panam
Sports tendrá que elegir a otro país
para que organice esa justa
panamericana; recordar que Chile
los organizó en su capital Santiago
durante el año pasado.

Trevor Lawrence, el mariscal de
campo estelar de los Jaguares de
Jacksonville, conjunto que por cierto aún
pelea por un lugar en los playoffs de la
NFL, sigue en duda para jugar o no el
último partido de temporada regular en
su equipo. 

Lawrence, quien se perdió el partido
del pasado fin de semana por una lesión
en el hombro, entrenó el día de ayer de
forma limitada. 

Ante esta situación, su situación física
será evaluada conforme pasen los días y

será hasta el fin de semana, por ahí del
próximo sábado, cuando se conozca si él
verá o no actividad el domingo de esta
semana. 

Los Jaguares de Jacksonville, quienes
tienen un récord ganador de nueve victo-
rias por siete derrotas, enfrentarán el
próximo domingo y al mediodía a los
Titanes de Tennessee. 

De ganar ese partido, los Jaguares cal-
ificarían a la postemporada, pero un
empate o incluso una derrota les podría
costar el no llegar a los playoffs. 

El mexicano Sergio Pérez reveló la
clave para ahora sí ser campeón del
mundo en la Fórmula 1 durante este año,
siendo eso el ser consistente en cada car-
rera y no tener muchos bajones como el
año pasado, cuando inició bien en la
lucha por el título y después se alejó de
él. 

Pérez, en charla con Fox Sports, rev-
eló que buscará encontrar una base sóli-
da de entendimiento del monoplaza para
iniciar bien desde la primera carrera que
será en marzo y en Barhein, buscando
con esto no tener “puntos flacos” y ser un
piloto más fuerte para este 2024, en
donde la competencia estará sin duda
alguna más fuerte que nunca. 

“Quiero encontrar una buena base a
principio de temporada y evolucionaría.
Yo creo que (en este 2024) vamos a tener

una temporada más consistente y ese es
el objetivo: tener esa base de principio a
fin; aprender de todo lo que vivimos (en
2023) y sin duda, regresar mucho más
fuertes, más sólidos como equipo y
mostrar nuestra mejor versión, ese es el
objetivo”, dijo. 

El mexicano, pese a su irregularidad,
terminó el año pasado como segundo en
el Mundial de Pilotos y ayudó a que Red
Bull Racing se hiciera del Campeonato
de Constructores junto a Max
Verstappen, superando en ese sentido a
las restantes nueve escuderías. 

Actualmente Pérez está de vaca-
ciones, pero a finales del próximo mes
tendrá los test de pretemporada que serán
en Barhein, en donde iniciará la campaña
a inicios de marzo con la primera carrera
en este 2024 de la Fórmula 1. 

Floyd Mayweather Junior, quien
junto a Dmitry Bivol son los dos únicos
boxeadores que han vencido a Saúl
Álvarez, colocó al “Canelo” como una
de las principales caras del boxeo en
este 2024. 

Mayweather, en charla con Inside
Fighting, reconoció la gran carrera del
púgil mexicano, a quien derrotó en sep-

tiembre del 2013, hace ya poco más de
10 años. 

“Sin duda alguna, Saúl Álvarez es la
cara del boxeo junto a Gervonta Davis
y Ryan García”, reveló Floyd. 

Álvarez, quien cerró el año pasado
con dos victorias ante John Ryder y
Jermell Charlo, aún no define a sus
rivales para mayo y septiembre de este
2024. 

Eso sí, púgiles como Jaime
Munguía, Jermall Charlo, Terence
Crawford, David Benavidez o hasta
Dmitry Bivol lucen como posibles
rivales de Saúl Álvarez, quien en los
próximos días estaría por dar a conocer
a sus contendientes oficiales para este
año. 

El regiomontano Patricio O’Ward, quien corre
en la IndyCar con Arrow McLaren, reveló que fue
gracias a Michael Schumacher por el cual se
decantó por dedicarse al automovilismo. 

O’Ward, en charla con la revista “Quien” en su
edición de este mes, detalló que gracias al piloto
alemán fue por lo cual decidió dedicarse al auto-
movilismo y tener su carrera deportiva ligada a las
carreras, en donde ha tenido mucho éxito dentro
de la IndyCar. 

“En 2012 conocí a Michael Schumacher en
Montreal y en esa carrera decidí que quería ser

piloto automovilístico”, dijo O’Ward. 
Cabe señalar que Michael Schumacher es un

histórico para el automovilismo ya que ganó un
total de siete títulos de Fórmula 1, estando igual-
ado en ese sentido con Lewis Hamilton de
Mercedes. 

El “Káiser”, quien para muchos es considerado
uno de los mejores pilotos de todos los tiempos en
la categoría reina del deporte motor, sufrió un
accidente de esquí a finales del diciembre del
2013 y se especula que sigue hasta estos momen-
tos en estado de coma. 

Cae Djokovic y Serbia 
queda fuera de la UC

Vencen Pacers a Bucks

Los Panamericanos no. se desarrollarán en Barranquilla

Quitan a Colombia la
sede de los JP 2027

Lawrence, en duda con los Jaguares

Se mantiene Tri de Beisbol 
como la segunda del mundo 

Sólo debajo de Japón se halla México.

Supera incluso a Estados Unidos

Trevor Lawrence.

Buscará Checo solidez

Sergio Pérez.

Pone Mayweather al Canelo
como principal cara del boxeo 

Inspiró Schumacher a O’Ward
para convertirse en piloto

Patricio O’Ward.

Saúl Álvarez.

Pacers brindó un gran juego ante los Bucks.

Djokovic tendrá únicamente 10 días para buscar recuperarse.
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California, EU.-                                        
Michelle Yeoh, Will Ferrell, Angela

Bassett y Amanda Seyfried estarán

entre los presentadores de los Globos

de Oro el domingo.

La gala anunció su primer grupo de

presentadores el miércoles. Otros que

subirán al escenario serán Julia Garner,

George Lopez y Justin Hartley.

Yeoh regresa a los Globos un año

después de ganar el premio a la mejor

actriz en una película dramática por

“Everything Everywhere All at Once”

(“Todo en todas partes al mismo tiem-

po”), lo que la llevó a pronunciar un

conmovedor discurso de aceptación (y

a una amenaza medio seria de golpear

al pianista que comenzó a interrumpir-

la).

El anuncio del miércoles es el más

reciente indicador de que es probable

que las grandes estrellas regresen a la

premiación que continúa intentando

recuperar su terreno después de varios

años empañada por escándalos. La gala

es conocida por ser una celebración

borracha del cine y la televisión y como

una parada obligada de la temporada de

premios. 

La 81ª edición de los Globos de Oro

es la primera gala prominente de la

temporada de premios, con un nuevo

hogar en CBS. Y si bien para el públi-

co puede parecer similar en la superfi-

cie, han pasado años tumultuosos tras

bambalinas luego de un reportaje

explosivo de The Los Angeles Times.

El artículo de 2021 descubrió que, en la

Asociación de Prensa Extranjera de

Hollywood (HFPA por sus siglas en

inglés), que otorgaba los premios, no

había ningún integrante negro.

Las estrellas y los estudios

boicotearon los Globos y, como resul-

tado, NBC se negó a transmitirlos en

2022. Después de que la asociación

agregara periodistas de color a sus filas

e instituyera otras reformas para abor-

dar preocupaciones éticas, la ceremo-

nia regresó en enero de 2023 en un

acuerdo de prueba de un año con NBC,

que la cadena no optó por renovar.

En junio, el multimillonario Todd

Boehly obtuvo la aprobación para dis-

olver la HFPA y reinventar los Globos

de Oro como una organización con

fines de lucro. Sus activos fueron

adquiridos por Eldridge Industries de

Boehly, junto con Dick Clark

Productions, un grupo propiedad de

Penske Media cuyos activos también

incluyen Variety, Deadline, The

Hollywood Reporter, Rolling Stone y

Billboard.

La gala agregó además un nuevo

premio para comedia, con Chris Rock,

Amy Schumer y el ex anfitrión de los

Globos Ricky Gervais entre los nomi-

nados.

El comediante Jo Koy, que protago-

nizó varios especiales de Netflix y la

película de comedia “Easter Sunday”,

será el anfitrión de los Globos.

LOS NOMINADOS
“Barbie” es la principal nominada

este año, seguida de cerca por

“Oppenheimer”.

Las películas reflejan un aspecto

único de los Globos: dividen a los prin-

cipales ganadores en categorías de

drama y comedia. Con “Barbie” de

Greta Gerwig y “Oppenheimer” de

Christopher Nolan a la cabeza, le dan al

espectáculo la oportunidad de capi-

talizar la locura por el Barbenheimer

que impulsó los cines en 2023.

Los filmes nominados a mejor

película dramática incluyen

“Oppenheimer”, “Killers of the Flower

Moon” (“Los asesinos de la luna”) de

Martin Scorsese, “Maestro” de Bradley

Cooper, “Past Lives” (“Vidas pasadas”)

de Celine Song, “Anatomie d’une

chute” (“Anatomía de una caída”) de

Justine Triet y “The Zone of Interest”

(“La zona de interés”) de Jonathan

Glazer.

En la categoría de mejor película

musical o comedia, “Barbie” está

acompañada por “Air” (“Air. La histo-

ria detrás del logo”) de Ben Affleck,

“American Fiction” de Cord Jefferson,

“The Holdovers” (“Los que se

quedan”) de Alexander Payne, “May

December” (“Secretos de un escánda-

lo”) de Todd Haynes y “Poor Things”

(“Pobres criaturas”) de Yorgos

Lanthimos.

“Succession” fue el programa de

televisión con más nominaciones, con

nueve, incluyendo algunas para sus

astros Brian Cox, Jeremy Strong, Sarah

Snook y Kieran Culkin, seguida por

“The Bear” de Hulu.

Ciudad de México
/El Universal.-                      
Santa Fe Klan abrirá su

cuenta de OnlyFans pues
quiere compartir sus grandes
talentos con el mundo.

Sin embargo, sabe que sus
dotes y atributos no son físi-
cos, así que aclaró que tiene
mucho más para dar. Ángel
Jair Quezada aseveró que no
planea subir contenido
explícito como lo hacen la
mayoría de los creadores a
esa famosa plataforma.

"No nada más es para
subir cosas encuerado, hay
muchas cosas que le puedes
dar a los fans, cosas espe-
ciales que no salen en ningún
otro lado más que ahí y yo
tengo sorpresas para los fans,
no nada más es para encuer-
arse", dijo el intérprete de
"Debo entender".

De acuerdo con el guana-
juatense, su cuenta en la
famosa plataforma "azul"
será usada para compartir
contenido exclusivo que no
estará disponible en ninguna
otra de sus redes sociales.

Hasta el momento se
desconoce el costo que tendrá
la suscripción y la fecha en la
que se encontrará activa la
cuenta del músico.

El único acercamiento que
el rapero ha tenido con la
plataforma ha sido por el
material exclusivo que hizo
para el video de "Sabes", con
la regia Karely Ruiz.

El tema se lanzó en mayo
del año pasado y con él
dieron mucho de qué hablar
ya que por días se especuló
que entre ellos había una
relación llena de besos y cari-
cias apasionadas.

Ciudad de México/El Universal.-
A unos días de que Silvia Pinal

dejara el hospital y ahora se encuentre
en su casa aun recuperándose y real-
izando terapia respiratoria que fue
recomendada por su doctor, todo indica
que la primera actriz dentro de poco
estará totalmente recuperada.

En entrevista con "Venga la
Alegría", Efigenia Ramos, asistente de
Silvia, contó cómo se encuentra la
famosa después de haber sido dada de
alta tras haber estado en el hospital
desde la madrugada del 21 de diciem-
bre de 2023.

"La señora va muy bien, la recu-
peración ha sido mejor de lo que
podríamos esperar. Nos dijeron que le
diéramos papillas, pero ya le estamos
dando comida normal y ella súper
bien".

De acuerdo con la asistente, la actriz
no sólo va mejorando físicamente, sino
que también se encuentra bien anímica-
mente. "De ánimo también está muy
contenta y estamos viendo partir una
rosca ahora en reyes", comentó
Efigenia.

Ciudad de México/El Universal.-
El 2024 recién empieza y promete

tener una gran abanico de películas que
muy probablemente iluminarán festi-
vales de todo el mundo, convirtiéndose
en tema de conversación de todos los
cinéfilos.

Algunas de estas cintas son muy
esperadas, con elenco y cineastas
reconocidos. A continuación te presen-
tamos este listado hecho por el sitio
Deadline (el año pasado el 70% de sus
selecciones debutaron en un festival
relevante).

"Joker: Folie á Deux", segunda parte
de la saga del villano de Batman, tiene
como fecha de estreno octubre en EU,
en la cual el actor Joaquin Phoenix
regresará como el Guasón (Joker) y
Lady Gaga interpretará a Harley
Quinn; el cineasta Todd Phillips con-
templa tener el lanzamiento en
Venecia.

Otro largometraje que genera expec-
tativas es "Megalópolis", del director
Francis Ford Coppola, con un pre-
supuesto de más de 100 millones de
dólares, en el que va a narrar la historia
de un arquitecto que desea reconstruir
Nueva York tras un desastre. En el
elenco estarán Adam Driver, Dustin
Hoffman, Shia LaBeouf, entre otros.

Mientras que Angelina Jolie encar-
nará a la legendaria cantante de ópera
María Callas en la película biográfica
"María", de Pablo Larraín, que

mostrará la trágica y tumultuosa vida a
lo largo de flashbacks en París, durante
los 70.

El spin-off "Furiosa: a Mad Max
saga" tendrá su lanzamiento mundial el
24 de mayo con Anya Taylor-Joy como
protagonista, quien luchará para regre-
sar a casa; la acompañan Chris
Hemsworth, Alyla Browne y Tom
Burke.

"The piano lesson" es un drama de
Netflix que está ambientado durante
las secuelas de la Gran Depresión, y
será protagonizado por los actores
Samuel L. Jackson y John David
Washington.

"Blitz, Oh Canadá, Flint strong,
Wolfs y Quand vient L’Automne" son
otras películas esperadas a lo largo del
año, así como "Emmanuelle", cinta que
aborda un drama sobre el aborto,
dirigido por la directora francesa
Audrey Diwan, quien señaló que la
cinta se desarrollará en un hotel de lujo
donde trabaja Emmanuelle Arsan, una
mujer en "su búsqueda de placer".

Mientras que Johnny Depp se aden-
trará en la dirección de "Modi", filme
sobre la vida del pintor y escultor
Amedeo Modigliani, con el actor ital-
iano Riccardo Scamarcio como protag-
onista. La trama de la película aborda
la vida del artista en París de la Primera
Guerra Mundial; Al Pacino coprotag-
oniza la historia como el coleccionista
Maurice Gangnat.

Anuncian Globos de Oro
a sus presentadores

Michelle Yeoh, Will Ferrell, Angela Bassett y Amanda Seyfried estarán entre
los presentadores del domingo.

“Barbie” es la principal nominada este año.

La gala será el domingo 7 de enero.

Se recupera
Silvia Pinal

La primera actriz se recupera en su casa.

Incursiona Santa Fe 
Klan en OnlyFans

Los más esperados
del cine este 2024

"Joker: Folie á Deux", segunda parte de la saga del villano de Batman, tiene
como fecha de estreno octubre en EU.

No planea subir contenido explícito.
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La primera semana de enero es
famosa porque suele manifestarse
el propósito de muchas personas
de empezar una dieta alimenticia
y buscar una vida saludable.

Con esta idea en mente, docen-
tes de la Universidad Autónoma
de Nuevo León señalan que el pri-
mer paso para lograrlo es evaluar-
se médicamente con especialistas
para obtener mejores resultados
sin que existan riesgos de por
medio, pero muy especialmente,
aprender a decir “sí” a los buenos
hábitos de alimentación y activa-
ción, y decir “no” a los productos
milagros que a la larga, son perju-
diciales a la salud.

La investigadora de la Facultad
de Salud Pública y Nutrición
Edna Nava señaló que en las festi-
vidades de Navidad y Año Nuevo
una persona puede subir de 2 a 5
kilos al consumir grandes porcio-
nes de alimentos que difícilmente
se perderán en poco tiempo.

Por ello, recomendó, debido a
los excesos decembrinos y de
meses previos, llevar una alimen-
tación rica en fibra y no desespe-
rarse si no se observan cambios en
lo inmediato.

RECOMENDACIONES
“Tenemos que cuidar que no

sea un balance energético negati-
vo, puesto que comer menos sig-
nifica menos energía. Segundo,
cuidar que la calidad de la dieta
que se está llevando en verdad
nutra. Necesitamos comer más
fibra, frutas y verduras, que es lo
que menos ingerimos, además de
granos enteros y también legumi-
nosas, dijo Edna Nava,
Subdirectora de la Facultad de

Salud Pública y Nutrición.
De acuerdo con la profesora

Edna Nava, una de las recomen-
daciones para perder tallas es
desayunar de forma balanceada y
no saltarse los tiempos de comida.

“Empezamos a cometer erro-
res en dejar algún tiempo de comi-
da, en dejar todo un grupo de ali-
mentos porque se cree que eso
provoca un aumento de peso y
empezamos también a provocar-
nos un daño físico al querer hacer
un ejercicio físico y tal vez no
todos tenemos esa condición físi-
ca, aptitud física para realizarlo”.

Otro de los tips es masticar
entre 10 y 20 segundos cada boca-
do. Este mecanismo alivia el
estrés, aporta saciedad y crece la
sensación de bienestar.

Aunque para muchos consumir
refrescos es inevitable, la especia-
lista explicó que, además de repre-
sentar un gasto hormiga, son tan
dañinos para el cuerpo al grado de

provocar lesiones severas a distin-
tos órganos como los riñones.

Por tanto, dijo que beber agua
simple es lo recomendado para
acompañar los alimentos. No obs-
tante, para adaptarse a este hábito,

se puede iniciar con la toma de
infusiones naturales.

SÍ AL DEPORTE
El practicar un deporte o hacer

ejercicio al menos 20 minutos al
día también hará la diferencia.

Y pese a que es común sentir
desesperación al no obtener algún
cambio a corto plazo, bajo ningu-
na circunstancia es recomendable
adquirir productos “milagro”.

“Tenemos que evaluarnos con
un especialista para que nos ayude
a llevar un control y así poder dis-
minuir la grasa visceral, aumentar
musculatura, perder tallas o lo que
sea que necesites. Ellos sabrán
qué rutinas de ejercicio son las
adecuadas y para qué zona en
específico".

“Aunque cueste tiempo, lo
mejor para bajar de peso es seguir
un plan de manera sana, en donde
no haya consumo de pastillas o
algún medicamento”, añadió.

El Universal.-                                    

Las fiestas decembrinas han

terminado, y con la partida de la

rosca de Reyes el próximo 6 de

enero finalmente se concluye el

maratón Guadalupe - Reyes.

El próximo sábado miles de

niños mexicanos serán visita-

dos por Melchor, Gaspar y

Baltasar, quienes les dejarán los

juguetes que pidieron una

noche anterior.

En este día, también se acos-

tumbra a partir la famosa rosca,

la cual está decorada de frutos

cristalizados, en conmemora-

ción de la llegada de los Reyes

Magos. Aunque algunas perso-

nas suelen partirla un día antes.

¿Cuál es su origen y signifi-
cado de la rosca de Reyes?

De acuerdo con la página

web del Gobierno de México,

el origen de la rosca de Reyes

tuvo su comienzo en la Edad

Media (siglo XIV) en países

como Francia y España.

Tiempo después llegó a México

durante La Conquista.

Esta famosa pieza de pan en

forma circular que se acostum-

bra partir el 6 de enero en las

casas de las familias mexica-

nas, se celebra en honor a los

tres Reyes Magos, y simboliza

el amor eterno de Dios que no

tiene principio ni fin.

La historia cuenta que

Melchor, Gaspar y Baltasar,

quienes montaban un camello,

un caballo y un elefante, viaja-

ron desde el Oriente hasta

Jerusalén guiados por una estre-

lla, para adorar a un profeta

recién nacido y llevarle tres

ofrendas: oro, incienso y mirra.

La forma ovalada de la rosca

significa para los cristianos, el

círculo infinito del amor a Dios.

Las frutas secas cristalizadas

que contiene el pan, simbolizan

las joyas incrustadas en las

coronas de los Reyes Magos, el

muñeco escondido, representa

al Niño Jesús.

En México se tiene la tradi-

ción de quien encuentra la figu-

ra del Niño Jesús, se convierte

en su padrino, por lo que deberá

cuidarlo hasta el 2 de febrero,

fecha en la que se celebra el Día

de la Candelaria, donde la per-

sona tendrá que compartir

tamales y atole.

Rosca de Reyes: ¿cuál es su origen y significado?

La fruta es aderezada con frutos cristalizados.

El Universal.-                               

"Con esto ya mi trabajo aquí se
va terminando", fueron las pala-
bras del escritor José Agustín tras
recibir la unción de los enfermos.

Desde su cuenta de Facebook,
José Agustín Ramírez, dibujante
e hijo más joven del escritor,
escribió: "La visita del padre José
Luis, sacerdote católico/zapatista,
viejo amigo de mi padre y fiel a la
teología de la liberación, tras cuya
unción de los enfermos, mi padre
ha dicho: 'Con esto ya mi trabajo
aquí se va terminando', quisiera
agregar que gracias a todo el
amor, solidaridad y oraciones de
tod@s sus lectores, familia y
amig@s, así como el cuidado de
mi madre y hermanos, mi papá ha
estado bastante mejor y más tran-
quilo, mil y un gracias a tod@s, si
bien sigue en cama y la emergen-
cia no termina”.

El mensaje fue borrado al

poco tiempo y en su lugar, se
publicó una rectificación : "Sólo
para aclarar, por si hubo alguna
confusión, mi padre sigue vivo y
luchando, su familia lo acom-
pañamos y nos sorprende su fuer-
za, me disculpo si pude dar esa
idea, he borrado el post, les agra-
decemos a todos su apoyo e
interés en su salud.

La unción sucedió después de
que el autor de "Cerca del fuego"
y "Se está haciendo tarde (final en
laguna)" fuera reportado con
pronóstico "reservado" el último
fin de semana de 2023.

Hace 11 años, en 2012, José
Agustín sufrió un accidente
durante una presentación en
Puebla, en la que se rompió el
cráneo y dos costillas; tras dicho
incidente, el escritor guerrerense
que le dio voz a una generación
de la literatura mexicana, bautiza-
da como La Onda por Margo
Glantz, no volvió a publicar.

¿Qué es y cuándo se aplica
una extremaunción?

De acuerdo con la página web
"enciclopedia católica", la extre-
maunción o unción de los enfer-
mos es un sacramento que el
sacerdote le da con óleo sagrado a
una persona enferma o convale-
ciente. No se les da a personas
que están a punto de fallecer.

Su principal objetivo es forta-

lecer y ayudar a la persona enfer-
ma a no desesperarse y fortalecer
su fe contra cualquier temor a la
muerte. También les ayuda a
soportar cualquier sufrimiento
causado por su enfermedad
brindándole un consuelo espiri-
tual y otorgándole el perdón de
sus pecados, según un artículo de
la "Comunidad Católica Romana
de Attleboro".

Decir ‘sí’ a buenos hábitos; 
‘no’ a los productos milagro

Publican extremaunción 

al escritor José Agustín

Hay que promover valores como la solidaridad y gratitud en este
tipo de ejercicios que se pueden vivir en familia.

Cómo escribir en familia 

la carta a los Reyes Magos
Especial.-                                              

La llegada de Melchor, Gaspar
y Baltasar está a la vuelta de la
esquina y aunque en el norte de
México son más los seguidores de
Santaclós, hay familias que con-
servan la tradición de recibir a los
Reyes Magos que acudieron a
adorar al Niño Jesús.

El proceso de escribir la carta a
los Reyes Magos es una actividad
muy emotiva y uno de los
momentos más especiales que los
padres comparten con sus hijos,
pero, además, puede ser una gran
oportunidad para inculcar valores,
más allá de una sencilla lista de
deseos de regalos.

El proceso, dicen especialistas
pedagogos, debe ser compartido,
que sirva para reflexionar sobre
las cosas a mejorar; enseñar a
nuestros hijos a ser solidarios,
moderados y agradecidos.

Para aprovechar esta actividad
hay que propiciar que el niño o la
niña tenga que pensar sobre sus
deseos, es decir, que le gustaría
tener, hacer, descubrir. Es en este
momento en que, como adultos,
podemos intervenir  dando conse-
jos, pero sin presionar.

De acuerdo con el psicopeda-
gogo Omar Ferri, escribir la carta

invita a reflexionar sobre las cosas
que pueden mejorar, hacer un
repaso al desarrollo del año para
el niño. Puede ser un momento en
el que el menor reflexione sobre
sus conductas o experiencias y
compartirlas.

También puede servir para
enseñar a nuestros hijos a ser soli-
darios; podemos sugerir la inclu-
sión en la lista de regalos, a niños
que no tengan obsequios y elegir
para ellos mismos, una prudente
cantidad de presentes.

También podemos invitar a los
peques del hogar, a pedir deseos,
como la salud de algún familiar o
amigo, un mensaje por la paz o
bien, pedir la resolución de algún
problema que en familia se viva.

Y así como pedimos, se puede
invitar a los pequeños a ser agra-
decidos con los regalos que los
Reyes han traído en ocasiones
anteriores y plasmarlo en la carta.

Y lo más importante, una vez
hecha la especial carta, la noche
del 5 de enero no se debe olvidar
ponerla en el zapato, para que
Melchor, Gaspar y Baltasar pue-
dan dejar sus regalos y despertar
el día 6 con sus presentes para
luego disfrutar un buen trozo de
rosca y chocolate.

EN AÑO NUEVO LOS ESPECIALISTAS RECOMIENDAN

"Con esto ya mi trabajo aquí se va terminando", dijo el autor.

Lo primero es acudir para ser valorado por un especialista de la salud y nutrición y no desesperarse si
los resultados no son inmediatos.

Empezamos a cometer

errores, en dejar algún tipo

de comida, en dejar un

grupo de alimentos porque

se cree provoca aumento de

peso

Edna Nava

El ciclo de lo más emblemático del actor comienza este sábado 6.

Tendrá Cineteca ciclo 

sobre Charlie Chaplin 
César López                               

CONARTE, a través de la
Cineteca de Nuevo León, recor-
dará a Charlie Chaplin, a través de
una selección de sus películas
más emblemáticas. 

Como parte del programa
Matiné Clásico, los sábados del 6
de enero al 10 de febrero, se pro-
yectará el Ciclo “Charlie Chaplin:
el genio de la comedia”, en la Sala
2 de la Cineteca de Nuevo León,
con entrada gratuita.

"Hemos querido preparar algo
especial para el público de
Cineteca de Nuevo León en este
regreso después de las vacaciones
decembrinas, y es por eso que
escogimos a uno de nuestros auto-
res favoritos, un artista total que
cambió la forma de ver, hacer y
entender el cine. La figura de
Chaplin está impresa en el imagi-
nario de casi todas las personas,
pero quizá las nuevas generacio-
nes no han podido ver su trabajo.
Con este ciclo, que incluye sus
más grandes clásicos, podrán dis-
frutar de su genio y enamorarse
de nuevo del cine”, destacó
Carlos García Campillo,
Coordinador de la Cineteca de
Nuevo León. 

A lo largo de su carrera,
Chaplin rodó alrededor de 80
películas, logrando convertirse en
un ícono del humorismo y el cine

mudo. Siendo hasta la fecha una
de las figuras más destacadas del
séptimo arte.  

PELÍCULAS 
A PROYECTARSE  

1.- “El Chico”, del género de
comedia dramática. En ella, des-
tacó el pequeño Jackie Coogan
como uno de los dos actores prin-
cipales y como estrella infantil. 

2.- “La Quimera del Oro”, es
considerada la obra maestra de
Chaplin, en la que interpreta a un
solitario buscador de oro que llega
a Alaska, a principios de siglo, en
busca de fortuna. 

3.- “El Circo”,  el vagabundo
Charlot viaja con un circo ambu-
lante y se enamora de una mujer
jinete que está enamorada de un
musculoso trapecista. 

4.- “Luces de la Ciudad”,
Charlot, pasa mil y un avatares
para conseguir dinero y ayudar a
una florista ciega de la que se ha
enamorado. 5.- “Tiempos
Modernos”, esta película es un
reflejo de las condiciones deses-
peradas de las cuales era víctima
un empleado de la clase obrera en
la época de la Gran Depresión. 

6.- “El Gran Dictador”, prime-
ra película hablada de Chaplin, en
la que condena las dictaduras.  

Consulta la programación
completa en:
www.conarte.org.mx 


